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LA FOTOL’EDITORIALE

“Ammirevoli! Che siate da esempio per tutti!! Questo è puro senso civico ! 
Grazie al presidente del comitato e a tutti i cittadini del quartiere! Lodevole 
anche il lavoro dei volontari che mantengono pulita e decorosa la.fontana 
della madonnina con relativo giardino! Bravi san giacomesi!  
Questo è un post di settembre (ma potrebbe anche essere di questi giorni), 
che abbiamo trovato sui social e che si riferisce a due volontari che puliscono 
i giardini di San Giacomo e che, come tanti altri volenterosi, nel tempo libero 
si prestano per rendere decorosi i nostri parchi e le strade, è successo di 
recente anche a Lavinio mare.  Applausi a loro e fischi a chi, invece, non ha 
il minimo rispetto dell’ambiente in cui vive.

Dopo la mobilitazione, le proteste, la raccolta di firme e la richiesta di audizione 
in regione, arriva la notizia che tutti aspettavamo ed è delle ultime ore: il consiglio 
regionale del Lazio ha infatti approvato all'unanimità l'ordine del giorno per la 
"Riapertura e implementazione del reparto maternità" dell'ospedale "Riuniti" di 
Anzio e Nettuno. La proposta è stata presentata dalla consigliera Alessandra 
Zeppieri (Polo progressista) e dal capogruppo Pd Daniele Leodori. Un risultato 
concreto che, si spera, faccia la giustizia alla decisione esclusivamente politica 
della regione stessa e dell’Asl 
Roma 6 di togliere il punto na-
scita previsto nel piano sani-
tario triennale 21-23 al “Riu-
niti” di Anzio, a favore del-
l’ospedale “Colombo“ di Velle-
tri. Una decisione, lo ribadia-
mo, assolutamente politica che 
non ha tenuto conto delle pre-
cise indicazioni sulla necessità 
di individuare come secondo 
punto nascita della Roma 6 
proprio il territorio del litorale, 
il nostro litorale. Ora vediamo 
se dopo l’approvazione è del-
l’ordine del giorno, seguiranno 
i fatti. Il candidato sindaco del Pd ad Anzio Aurelio Lo Fazio, si è intanto im-
pegnato a verificare che la regione attui quanto approvato. Ma certo è che il co-
mitato che si batte per la riapertura del punto nascita e tanti cittadini continuano 
ad essere mobilitati.  

*** 
Domenica e lunedì avremo l’esito finale delle elezioni amministrative per l’elezione 
dei sindaci di Anzio e Nettuno dopo due anni di commissariamento per infil-
trazioni della criminalità organizzata. I candidati del centrodestra ad Anzio, Ste-
fano Bertollini e Daniele Maggiore, sfidano quelli del centro sinistra rappresentati 
da Aurelio Lo Fazio e Nicola Burrini. In entrambi i casi i candidati di centrodestra 
partono con un vantaggio che saranno chiamati a difendere al ballottaggio. Sarà 
interessante verificare anche l’adesione dell’elettorato, dopo aver registrato una 
forte astensione al primo turno. Per le due città il momento è importante l’invito 
che è modestamente possiamo fare è di recarsi alle urne per eleggere il nuovo 
sindaco. Votare è uno splendido diritto, ma anche un importante dovere. 

*** 
Ad Anzio in settimana la commissione straordinaria ha restituito alla città, 
messo in sicurezza e riqualificato, il vialetto di Anzio2 nel quale nel maggio del 
2023 fu aggredita e violentata una studentessa. Un segnale importante che, come 
ha spiegato il prefetto Antonella Scolamiero, la città doveva alla ragazza stessa. 
L’intervento riqualifica una zona degradata del quartiere di Anzio2. La stessa 
commissione ha consegnato alle società sportive di Anzio la nuova pista di atle-
tica della “Massimo Bruschini“. Un primo passo verso la restituzione dell’im-
pianto alla città; mancano solo alcuni interventi per mettere in sicurezza la 
tribuna e con l’inizio del 2025 Anzio potrà tornare ad avere a disposizione il suo 
campo sportivo. Non si può dire la stessa cosa per Nettuno dove i lavori per il 
restyling e la messa in sicurezza del campo “Celestino Masin“ sono bloccati. Il 
motivo? Tre senzatetto hanno occupato gli spogliatoi dell’impianto, interessati 
dai lavori di ristrutturazione, e gli operai della ditta non hanno potuto riprendere 
l’intervento. Incredibile, ma vero.

COMUNE  
DI NETTUNO 

Il campo di calcio “Celestino 
Masin” è nella mani di 3 senza 

tetto che lo hanno occupato im-
pedendo agli operai di eseguirne la ri-

strutturazione e per questo non potrà es-
sere terminato nei tempi previsti lascian-
do la cittadinanza ancora senza un im-
pianto sportivo. Una immagine davvero 
triste, di povertà e degrado ma che po-
teva essere facilmente risolvibile a monte, 
attraverso un controllo della struttura 
nel momento del fermo dei lavori. Ora 
la cosa giusta da fare sarebbe trovare 
un’altra calda dimora agli occupanti.

COMUNE  
DI ANZIO 

Un atto dovuto. Restituire il 
vialetto che da Anzio2 porta 
sulla Nettunense è stato restau-
rato e reso fruibile a tutti i cittadini 
che potranno attraversarlo in totale 
sicurezza. “Lo dovevamo alla giovane 
violentata in questo luogo un anno fa” 
ha detto il Prefetto della commissione 
straordinaria che a breve lascerà la 
guida dell’amministrazione di Anzio. 
Il viale è stato inaugurato nella gior-
nata contro la violenza delle donne. 
Un messaggio importante che speria-
mo non sia l’unico. 

CHI SALE E... ...CHI SCENDE

I più visti della settimana

1
2
3

È arrivata la sentenza 
per gli incandidabili

Trovata ad Anzio una Lamborghini 
sequestrata in Svizzera

Riaperto il vialetto che collega 
Anzio 2 alla Nettunense 
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Settimanale d’informazione di anzio e nettuno 

8    PARLA IL PREFETTO 
           Antonio Reppucci, a capo della Com-

missione Straordinaria di Nettuno trac-
cia le linee adottate in questi due anni 
e i traguardi raggiunti. Un appello a chi 
sarà sindaco della città. 

 
         

6    ELEZIONI 
          Le ultime battute dei candi-

dati a sindaco che andranno 
a ballottaggio. Nelle nostre 
pagine anche i fac-simile 
delle schede che troveremo 
alle urne l’1 e il 2 dicembre.

15  VIALETTO BONIFICATO  
           La piccola strada che dal quartiere porta sulla Nettu-

nense dove un anno fa è stata stuprata una diciottenne 
è stato messo in sicurezza e inaugurato proprio il 25 
novembre Giornata contro la violenza sulle donne. “Lo 
dovevamo a quella povera ragazza”, ha dichiarato il 
Commissario Antonella Scolamiero”.

15  CAPOTRENO AGGREDITA  
           E’ successo alla stazione ferroviaria di Nettuno. La 

donna è stata presa a pugni da n 24enne marocchino 
sorpreso sul vagone ubriaco e senza biglietto. La la-
voratrice è stata soccorsa e portata in ospedale con 
una prognosi di sette giorni.

25 SPORT  
                   L’Anzio questo fine settimana sarà in trasferta per pro-

vare a battere la capolista, Flegrea Puteolana, ancora 
imbattuta. Il Nettuno ospite l’Atletico Ardea per trovare 
subito la vittoria dopo il pareggio con il Sabaudia.

20  DANCE FOR CHILDREN 
            Teatro sold out per l’edizione 

2024. Sul palco del Vitale si 
sono esibiti 280 ballerini di 
dodici scuole del territorio e 
di Sabaudia. Il ricavato sarà 
utilizzato per opere di bene.

13  LAVORI AL “C. MASIN” 
           Ferma la ristrutturazione del campo 

di calcio di Nettuno perchè negli 
spgliatoi si sono accampati tre sen-
zatetto. La ditta che si occupa dei 
lavori ha chiesto di poter svolgere 
la sua attività in sicurezza. Slitta la 
consegna dell’impianto.

10  ANZIO BILANCIO DEI COMMISSARI  
           I Prefetti Antonia Scolamiero, Francesco Tarricone e Ago-

stino Anatriello spiegano, settore per settore, gli interventi 
realizzati in questi 24 mesi di commissariamento dopo lo 
scioglimento del consiglio comunale: l’emergenza Capo 
D’Anzio, il rapporto con la AET, l’impiantistica sportiva, il 
recupero dei tributi, gli interventi sulle opere pubbliche. 

12  ANZIO, PISTA DI ATLETICA 
           Consegnato il nuovo impianto del “Massimo Bruschini”  

ristrutturato che potrà ospitare meeting nazionali ed 
internazional. Per la riapertura al pubblico anche delle 
gradinate del campo di calcio però, bisognerà attendere 
l’inizio del nuovo anno. 





ELEZIONI COMUNALI606 12 
2024 

Lo Fazio nel 2003 venne sconfitto 
al primo turno da De Angelis
La missione non è delle più 
facili, il distacco da recupera-
re è ampio ma al ballottaggio 
tutto può succedere. È con 
queste premesse che Aurelio 
Lo Fazio si prepara al secon-
do turno per cercare di otte-
nere la vittoria nella corsa al-
la poltrona da primo cittadi-
no. 
Consigliere comunale e as-
sessore nel corso degli anni 
‘90, dal 1998 è consigliere 
della Provincia di Roma di cui 
nel 2008 diventa anche asses-
sore, praticamente fino all’abolizione ufficiale dell’ente 
una decina di anni fa. 
Anche per lui, come per il suo avversario, non è la prima 
candidatura a sindaco della città: era il 25 maggio del 2003 
quando guidò una coalizione di centrosinistra formata da 
Margherita, Democratici di Sinistra, Rifondazione Comu-
nista, Verdi-Di Pietro e Udeur. Alle urne prese il 30% dei 
voti, che non bastarono però per guadagnarsi il ballottag-
gio, visto che il vero mattatore di quella tornata elettorale 
fu Candido De Angelis che, appoggiato dal centrodestra, 
vinse direttamente al primo turno con il 66,49% delle pre-
ferenze, più che doppiano il proprio avversario. Ora Lo Fa-
zio ci riprova, sostenuto in prima battuta solo dal Partito 
Democratico e dalla lista civica di riferimento del candi-
dato sindaco e adesso, al secondo turno, da altri cinque 
simboli che gli si sono affiancati per cercare di recuperare 
lo svantaggio.

Bertollini al terzo ballottaggio: 
nel 1995 vinse contro Marigliani
“10.104 grazie! Un risultato stra-
ordinario che conferma che il 
popolo del centrodestra, unito, 
vince”. È con queste parole che, 
all’indomani del primo turno di 
votazione, Stefano Bertollini ha 
aperto la sua dichiarazione uffi-
ciale sui risultati elettorali. Dati 
alla mano, in base all’affluenza, 
sarebbero bastati meno di 900 
voti in più per poter festeggiare 
l’elezione senza dover passare 
per il ballottaggio. Non ci è an-
dato certo lontano Bertollini e 
considerando la praticamente si-
cura affluenza inferiore che ci sarà per il secondo turno, gli ba-
sterà ottenere lo stesso risultato per poter vincere la competi-
zione. Facile a dirsi, molto più difficile nella realtà delle cose, 
con meno candidati che “tirano”, spingendo la gente ad andare 
a votare. 
Se Bertollini dovesse vincere il ballottaggio, questa sarebbe la 
sua seconda esperienza come primo cittadino di Anzio. Era il 
23 aprile del 1995 infatti, quando, appoggiato da Alleanza Na-
zionale e da Forza Italia, ottenne al primo turno il 33,74% dei 
voti validi (con un’affluenza, oggi impensabile, dell’85,59%) e 
ottenendo così la possibilità di andare al ballottaggio confron-
tandosi con Luciano Marigliani, a capo di una coalizione di cen-
trosinistra, che si fermò al 20,19%. Nel secondo turno, poi, vinse 
con un distacco di circa 2.700 voti, ottenendo il 56,43% delle 
preferenze. Nella elezione successiva, quella del 27 aprile 1997, 
arrivò nuovamente al ballottaggio, perdendo però per poco più 
di mille voti di differenza contro Renzo Mastracci.

Bertollini parte in vantaggio 
Lo Fazio tenta di recuperare

di Davide Vaggi 
Stefano Bertollini in vantaggio con 
il 47,08% dei voti, contro il 17,21% 
ottenuto da Aurelio Lo Fazio. In 
numeri assoluti parliamo di 10.104 
preferenze contro 3.694. È da questi 
numeri che si parte per il ballottag-
gio che porterà all’elezione del nuo-
vo sindaco di Anzio. Per Lo Fazio, 
giunto secondo per soltanto una set-
tantina di voti di vantaggio rispetto 
a Pietro Di Dionisio, si tratta di un 
distacco molto ampio da recupera-
re, anche se in più di un’occasione 
i ballottaggi hanno regalato sorpre-
se. Si riparte da zero, e il primo dato 
da considerare, a urne ancora aper-
te, sarà quello dell’affluenza, già bas-
sa nel primo turno, non essendo ar-
rivati al 46% degli aventi diritto al 
voto, dato che con tutta probabilità 
sarà destinato a scendere ulterior-
mente. Il primo obiettivo, per en-

trambi i candidati, sarà quindi di 
cercare di riportare alle urne quelli 
che lo hanno fatto nel primo turno, 
andando poi a “pescare” voti freschi 
nelle fila degli elettori degli altri can-
didati. 
Proprio con quest’ottica si è lavora-
to, nella prima settimana dopo il vo-
to del 17 novembre, agli apparenta-
menti. Mentre Stefano Bertollini si 
presenta infatti con lo stesso schema 
che lo sosteneva durante il primo 
turno (con Fratelli d’Italia, Lega, 

Noi Moderati e Forza Italia), Aure-
lio Lo Fazio ha chiuso diversi accor-
di, che hanno fatto sì che nella sua 
scheda, oltre ai simboli di Partito 
Democratico e della lista civica Lo 
Fazio sindaco, si trovino anche quel-
li di Anzio che verrà del candidato 
sindaco Franco Pucillo, Solo per 
Anzio, che al primo turno sosteneva 
Lina Giannino, Alternativa per An-
zio e Movimento 5 Stelle che appog-
giavano Ciro Nutello e Lavinio con 
Anzio, che invece era nella coalizio-

ne per Pietro Di Dionisio. L’inse-
rimento ufficiale di altre liste chia-
ramente cambia l’eventuale compo-
sizione del consiglio comunale in 
caso di vittoria, che prima avrebbe 
garantito dieci consiglieri al Pd e 
cinque alla lista civica, mentre ora 
il tutto andrebbe condiviso con gli 
eletti degli altri simboli. 
Tra i sostenitori della parte avversa 
non sono mancate le polemiche, 
con l’accusa di aver fatto più un 
“minestrone” che un campo largo, 
andando a cercare alleanze ovun-
que pur di tentare di recuperare lo 
svantaggio, mentre dalla parte di Lo 
Fazio le dichiarazioni sono state in-
centrate sulla necessità di unire le 
forze per combattere quel centro-
destra che, seppur con esponenti di-
versi rispetto a quelli attualmente 
candidati, ha governato la città per 
gli ultimi decenni portando poi al-
l’onta del commissariamento. 
Ora il potere di decidere il futuro 
della città torna in mano ai cittadini 
che - speriamo in tanti, a prescinde-
re dal risultato - si recheranno alle 
urne per il ballottaggio. Ancora po-
chi giorni e poi conosceremo il no-
me del nuovo sindaco di Anzio.

Sono più di 6.400 i voti di dif-
ferenza nel primo turno di vo-
tazione fra i due candidati, 
con l’esponente del centro-
destra che non è andato lon-
tano dalla vittoria diretta. Ora 
però si riparte da zero
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Per Nicola Burrini il secondo  
tentativo per la carica di sindaco
Praticamente da sempre al-
l’interno del Partito Democra-
tico nettunese, Nicola Burrini 
entra in consiglio comunale 
con Alessio Chiavetta primo 
cittadino, assumendo poi an-
che il ruolo di presidente del 
consiglio comunale. È però 
anche lui, tra gli altri, a decre-
tare la fine della seconda con-
sigliatura, protocollando in-
sieme ad altri le proprie di-
missioni.  
Alle elezioni del 5 giugno 
2016, che poi verranno vinte 
al ballottaggio dal pentastel-
lato Angelo Casto contro Rodolfo Turano, si presenta per 
la prima volta come candidato sindaco, mancando l’elezio-
ne in consiglio comunale raccogliendo il 4,44% delle pre-
ferenze. Rientrato poi all’interno delle fila del Pd, arriva 
ora l’accordo sul suo nome per la tornata elettorale del no-
vembre 2024.  
Prima di trovare “la quadra” su Burrini all’interno del cen-
trosinistra era stata valutata la possibilità di candidare An-
tonio Taurelli, con cui però alla fine non è stato trovato 
l’accordo, lasciando che il giovane corresse da solo. La 
base dell’elettorato dei due non dovrebbe essere molto di-
versa, ma non è certo automatico che i voti di Taurelli si 
spostino automaticamente su Burrini, sempre ovviamente 
che gli stessi elettori decidano di tornare alle urne anche 
per il secondo turno.

Maggiore, un volto completamente 
nuovo per il centrodestra nettunese
Aveva annunciato la propria 
candidatura non appena si 
era avuta la certezza che si 
sarebbe andati al voto, inizial-
mente come “civico”, poi al-
l’interno del centrodestra si è 
raggiunta l’intesa per andare 
compatti con il suo nome. Da-
niele Maggiore, chirurgo tra 
Parigi, Ginevra e Roma, è ap-
parso un po’ a sorpresa all’in-
terno dell’agone politico loca-
le: originario di Nettuno, negli 
ultimi anni non era stato mol-
to presente in città. 
Maggiore è alla sua prima 
esperienza politica attiva e si è messo alla guida del cen-
trodestra in un momento difficile per la coalizione, uscita 
dal commissariamento cittadino, con la volontà di voltare 
decisamente pagina rispetto al recente passato. “La mag-
gior parte di quelli che hanno condiviso il governo di cen-
trodestra sciolto più di due anni fa non stanno con me e 
lo sanno tutti - ha dichiarato dopo l’invito di Taurelli. a non 
votare per la sua coalizione - e hanno tentato di tutto pur 
di indebolire la coalizione di centrodestra che oggi mi so-
stiene. Il voto a questo centrosinistra conterebbe ad af-
fossare Nettuno, lasciandolo in mano a chi ha già avuto 
possibilità e rappresenta, da tutti i punti di vista, il vecchio, 
la spartizione esasperata, esattamente quello che non ser-
ve alla nostra città e quello che non vuole la maggioranza 
dei nostri concittadini”.

Tra Maggiore e Burrini partita aperta 
dopo il testa a testa nel primo turno

di Davide Vaggi 
431 voti: questo il distacco, mi-
nimo, tra il candidato sindaco 
più votato a Nettuno, Daniele 
Maggiore (appoggiato da Forza 
Italia, Fratelli d’italia, Lega e 
Noi Moderati) e Nicola Burrini 
(con Partito Democratico, Burri-
ni Sindaco e LeAli). La lotta è 
più che mai aperta e anche in 
questo caso molto dipenderà da 
quanta gente deciderà di andare 
effettivamente a votare, con il da-
to dell’affluenza del 46,86% del 
primo turno destinato inevitabil-
mente a scendere. Sommando i 
voti dei due candidati ottenuti al 
primo turno non si arriva al 60%, 
l’ago della bilancia saranno quin-
di con tutta probabilità gli elet-
tori che in prima battuta hanno 
scelto uno degli altri candidati. 
A differenza della vicina Anzio 
non ci sono stati apparentamenti 

ufficiali, con le schede elettorali 
che vedranno accanto al nome 
del candidato gli stessi simboli 
del primo turno. Solo Simona 
Sanetti, però, è stata chiara nel 
non dare alcuna indicazione di 
voto ai suoi elettori, lasciando lo-
ro piena libertà. Il candidato del 
Movimento 5 Stelle Mauro Riz-
zo, invece, anche senza un accor-
do ufficiale, ha espresso il suo so-
stegno per Nicola Burrini, cosa 
che invece Antonio Taurelli, for-
te del suo 22,90%, ha fatto “a 

metà”: senza mai nominare Ni-
cola Burrini, non ha esortato 
apertamente a votare per lui, in-
vitando però al contempo a non 
votare per il centrodestra, speci-
ficando poi che “anche se doves-
se vincere il centrosinistra sce-
gliamo di non far parte comun-
que di quella coalizione, la quale 
non ha creduto fino in fondo nel 
cambiamento che noi abbiamo 
auspicato e rappresentato”. 
Come era lecito aspettarsi alcune 
critiche sono arrivate dal centro-

destra, che ha letto la dichiara-
zione come la disponibilità a da-
re un appoggio importante al-
l’eventuale maggioranza, accu-
sando Taurelli di essere pronto a 
entrare nella squadra di governo. 
Tra i commenti della “gente co-
mune” al centro del dibattito ri-
mane comunque il commissaria-
mento della città, il secondo in 
vent’anni sempre con una coali-
zione di centrodestra protagoni-
sta. I sostenitori di Burrini, da 
una parte, invitano a non votare 
i simboli che hanno portato alle 
indagini giudiziarie; quelli di 
Maggiore, dall’altra, rivendicano 
l’estraneità degli attuali candidati 
a qualsiasi partecipazione nelle 
amministrazioni che si sono 
macchiate di questo fatto, accu-
sando al contempo Nicola Bur-
rini di aver messo in lista dei 
candidati dietro i quali si nascon-
derebbero diversi elementi. che 
invece in quelle amministrazioni 
hanno preso parte in prima per-
sona. Un “fuggi fuggi” dai re-
sponsabili dello scioglimento, 
quindi, che interessa, anche se in 
modi diversi, entrambi gli schie-
ramenti in campo.

Una manciata di voti hanno 
separato i primi due candida-
ti, che ora si scontrano al bal-
lottaggio; l’ago della bilancia 
sarà rappresentato dagli elet-
tori che hanno scelto un altro 
nome al primo turno
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Il fac-simile della scheda di Nettuno
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La Commissione straordinaria, “come  
abbiamo riportato il Comune in carreggiata”

I Commissari straordinari Antonella 
Scolamiero, Francesco Tarricone e 
Agostino Anatriello sono al lavoro 
per riordinare le schede. È quasi 
pronta la relazione che dovranno in-
viare alla prefettura dopo due anni di 
gestione del comune di Anzio a se-
guito del commissariamento per in-
filtrazioni della criminalità organiz-
zata. Ventiquattro mesi impegnativi, 
un consuntivo va fatto. 

 
Bilancio 

“Appena arrivati – spiegano i com-
missari - non abbiamo avuto proble-
mi di liquidità grazie ad entrate mol-
to importanti e un bilancio sano. Ab-
biamo fatto delle variazioni di bilan-
cio, risolto squilibri tecnici, ma il bi-
lancio è in ordine. Solo nel 2023 ab-
biamo incassato 24 milioni di euro 
di Imu, un dato sul quale probabil-
mente incide la presenza di molte se-
conde case. Per quanto riguarda la 
Tari siamo passati da una riscossione 
che era del 63,5% al 70%. Un incre-
mento significativo. Evidentemente 
l’azione che abbiamo intrapreso in-
viando una serie di avvisi ai cittadini 
è stata positiva. Importante anche il 
ruolo dell’ufficio ragioneria che at-
traverso controlli mirati hanno sta-
nato numerosi cittadini morosi. E su 
questo aspetto i sindaci dovranno vi-
gilare”. 

 
Personale 

“I rapporti con il personale sono stati 
all’inizio in alcuni casi un po’ diffi-
coltosi - spiegano i commissari - ma 
sono migliorati con il tempo. La no-
stra parte l’abbiamo fatta implemen-
tando la pianta organica con trenta 
assunzioni nel biennio 2023-2024 e 
ne abbiamo previste altre per il 2025 
in base al fabbisogno del Comune. 
Certo, ci sono stati impiegati che so-
no andati in pensione, ma in qualche 
modo il saldo resta attivo. Avevamo 
puntato molto sul concorso per quat-
tro geometri visto l’importanza di do-
ver seguire i progetti del Pnrr. Pur-
troppo ne abbiamo potuto assumere 
solo uno perché gli altri tre non sono 
risultati idonei. La novità importante 
– precisa la Commissione - è quella 
dell’assunzione nella pianta organica 
di un geologo per il 2025. Una figura 
che riveste grande importanza per 
l’ufficio che segue i numerosi proble-
mi legati al dissesto idrogeologico so-
prattutto della fascia costiera; un ruo-
lo che oggi viene svolto da un diri-

l’agibilità della piscina che non c’era 
nonostante i lavori di ristrutturazione 
eseguiti”. 

 
Paradiso sul mare 

“In questo caso c’è il finanziamento 
di undici milioni di euro del ministe-
ro delle Infrastrutture - riferiscono i 
commissari - e sarà la Stazione unica 
appaltante di Città metropolitana a 
dover appaltare i lavori di ristruttu-
razione. Il problema è che, rispetto al 
progetto originario, mancano cinque 
milioni che vanno in qualche modo 
trovati. Importante per i lavori sarà 
anche il ruolo della Soprintendenza, 
considerato che il Paradiso è un edi-
ficio storico e di pregio, un simbolo 
della città”. 

 
Capo d’Anzio 

“Non credevamo che la gestione del 
porto fosse così complicata - spiega-
no i commissari - e ci ha impegnato 
molto; almeno fino a febbraio la si-
tuazione è sotto controllo poi sarà 
compito del nuovo sindaco capire co-
sa fare del porto. In questi giorni il 
presidente del consiglio regionale, 
Antonio Aurigemma, ha fatto appro-
vare un emendamento al bilancio 
che destina finanziamenti sia per 
quanto riguarda il dragaggio del por-
to che per la sua gestione”. 

 
Rapporto con la AET 

Sui rapporti con la società municipa-
lizzata che cura il servizio raccolta ri-
fiuti, i commissari straordinari non si 
nascondono. E sono critici. “A set-
tembre 2023 - spiegano - abbiamo 
avuto un incontro con la società per 
chiarire alcuni aspetti del contratto 
che ci pareva carente tanto da aver 
rilevato alcune criticità nel servizio. 
Avevamo fatto numerose richieste, 
tra le quali, ad esempio, la tracciabi-
lità dei percorsi dei mezzi; da quel-
l’incontro non abbiamo avuto più al-
cuna risposta, ma solo un ricorso sul-
le penali che abbiamo adottato nei 
loro confronti. È chiaro che il nuovo 
sindaco dovrà rivedere il contratto 
con una diversa progettazione, più 
calzante alle esigenze della città”. 

 
Appello ai sindaci 

“Un grande in bocca al lupo a chi 
vincerà - concludono i commissari – 
Noi abbiamo fatto tanto in questi 
due anni, ma tanto va ancora fatto 
e spetterà alla loro capacità guidare 
il Comune”.

gente che non ha i requisiti tecnici 
che può avere un geologo. Per quanto 
riguarda invece la pianta organica 
dei dirigenti l’abbiamo raddoppiata 
dai tre che il Comune aveva quando 
siamo arrivati, ai sei attuali. Si tratta 
di cinque dirigenti di ruolo e di un 
110”. 

 
Opere pubbliche 

“Fin dall’inizio - spiega la commis-
sione straordinaria - abbiamo seguito 
i progetti riferiti finanziati con il Pnrr 
che stanno per essere completati. Per 
un paio sono sorti problemi di natura 
tecnica che devono essere superati e 
che sarà compito del nuovo sindaco 
affrontarli. In particolare la realizza-
zione della pista ciclabile tra Lido dei 
Pini e Lavinio Mare. Proprio sull’at-
tuazione di questi progetti la commis-
sione inviata dal ministero ci ha fatto 
i complimenti per come abbiamo la-
vorato, così come la Commissione 
antimafia”. 

 
Trasparenza 

“Abbiamo approvato quaranta nuovi 
regolamenti comunali in diversi set-
tori – spiegano - : dieci nel 2022, tren-
ta tra il 2023 e il 2024. Non secon-
darie le modifiche che abbiamo ap-
portato allo statuto comunale che 
non era mai stato toccato dal 2000, 
ossia quando era stato adottato”. 

 
Impianti sportivi 

“In settimana abbiamo consegnato 
la nuova pista di atletica del campo 

di calcio Bruschini - spiegano - e il 
prossimo anno sarà pronta anche la 
nuova tribuna dell’impianto messa 
finalmente in sicurezza. È stato un 
percorso lungo ed impegnativo perché 
l’impianto non era sicuro e manca-
vano numerose certificazioni. Proble-
mi ancora più grossi li abbiamo ritro-

vati al campo sportivo di Falasche 
che era ridotto in condizioni penose 
e non aveva gli impianti a norma. 
Abbiamo lavorato ad una nuova pro-
gettualità affrontando spese straordi-
narie come, ad esempio, lo smalti-
mento del vecchio prato sintetico che 
è un rifiuto speciale ha dei costi ele-
vati. Ma la strada è segnata perché 
questo impianto possa essere resti-
tuito ai quartieri di Falasche e villa 
Claudia”.  

 
Piscina comunale 

I Commissari si soffermano sulla si-
tuazione che riguarda la piscina co-
munale. Dopo l’emergenza Covid, la 
società che gestisce l’impianto aveva 
chiesto la proroga di 11 anni della ge-
stione e un ristoro di un milione di 
euro. “Abbiamo fatto numerosi ac-
certamenti ed esaminata la richiesta 
- spiegano i commissari - e alla fine, 
si è stabilito che il ristoro nei confron-
ti della società che affrontò l’emer-
genza Covid si aggira intorno ai 100 
mila euro, mentre abbiamo ragionato 
su una proroga della gestione di tre 
anni, perché oltre non era possibile. 
E comunque, in questi due anni ab-
biamo anche risolto il problema del-

I Commissari Antonella Scolamiero, Francesco Tarricone e Agostino Anatriello spiegano, settore per settore, gli interventi realizzati in 
questi due anni di commissariamento dopo lo scioglimento del consiglio comunale: l’emergenza Capo d’Anzio, il rapporto con la AET, 
l’impiantistica sportiva, il recupero dei tributi, gli interventi sulle opere pubbliche. E per finire, l’appello finale al futuro sindaco di Anzio

La Commissione straordinaria del Comune di Anzio  
in una foto insieme al vescovo della Diocesi di Albano monsignor Viva
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Il Prefetto Antonio Reppucci, 
“lasciamo una città risanata” 

“Se avessimo avuto almeno un altro 
anno di tempo avremmo sicuramente 
completato il lavoro, ma siamo co-
munque soddisfatti di quello che ab-
biamo fatto”. Il prefetto Antonio Rep-
pucci che guida la commissione stra-
ordinaria al comune di Nettuno è co-
munque soddisfatto del lavoro fatto. 
Sulla scrivania una decina di fogli con 
appunti che serviranno per la relazio-
ne finale da inviare alla prefettura sul 
lavoro fatto negli ultimi due anni dopo 
il commissariamento dell’Ente per in-
filtrazioni della criminalità organizzata. 
Prima di lasciare la guida del Comune 
è il momento di fare il consuntivo. “Sul 
piano triennale 2024-2026 – dice su-
bito il Prefetto - ci sono interventi per 
38 milioni di euro relativi a opere pub-
bliche già finanziate”. 

Opere pubbliche 
“Stiamo consegnando il cantiere di via 
Genova, mentre abbiamo recuperato 
finanziamenti per cinque milioni per 
l’ex ostello e la sede della polizia locale 
di via della Vittoria. Abbiamo anche 
finanziamenti per una serie di inter-
venti in alcune zone che si allagano. 
In proposito, abbiamo fatto un tavolo 
tecnico per porre rimedio una volta 
per tutte al problema della condotta 
davanti Santa Maria Goretti; da un 
sopralluogo effettuato è risultata in-
tasata all’altezza della fontana e quin-
di c’è la necessità di intervenire. L’asilo 
nido è stato cantierato, i lavori inizie-
ranno a breve e dobbiamo ringraziare 
anche l’importante contributo della 
Banca di Credito Cooperativo. Per il 
teatro siamo riusciti a recuperare i fi-
nanziamenti fino a 5 milioni di euro 
che consentiranno il completamento 
dei lavori. Riguardo la piscina invece 
non c’è nessuna possibilita: gli inter-
venti di coibentazione della falda ac-
quifera sono consistenti e costosi e 
non è possibile completare questa ope-
ra”.  

Recupero area Santuario  
confiscata 

“Siamo soddisfatti perché abbiamo re-
cuperato anche il manufatto e il ter-
reno confiscati alla criminalità orga-
nizzata dove abbiamo adottato una 
delibera di indirizzo per la realizzazio-
ne di un parcheggio di almeno 400 po-
sti auto. Escludiamo la possibilità che 
si possa costruire e in quella zona: ab-
biamo 400 mila euro per l’abbatti-
mento del manufatto in cemento ar-
mato mentre serve un milione di euro 
per la sistemazione dell’intera area; fi-
nanziamento che dovrà essere recu-

è un dono. Spero che chi verrà non 
faccia discorsi strani magari riferiti alla 
possibilità di non coinvolgere associa-
zioni ritenute politicamente non vici-
ne. Sono la ricchezza del paese e se le 
sai utilizzare puoi fare tante iniziative 
che ti consentono anche di risparmia-
re. Spero che chiunque sarà eletto sap-
pia come coinvolgerle. In questi giorni 
molte associazioni mi hanno esposto 
i loro timori per il futuro”. 

Trasparenza negli atti  
amministrativi 

“Su questo settore abbiamo lavorato 
tantissimo approvando ben 45 rego-
lamenti, dai lavori pubblici alla cul-
tura, al demanio, ai servizi sociali, al-
l’accesso agli atti, gli impianti sportivi. 
Sono regolamenti stringenti che rap-
presentano il baluardo della legalità 
e della trasparenza perché mettono le 
regole, senza dare spazio a favoritismi. 
Strumenti importanti in grado di su-
perare inerzie, disfunzioni e malfun-
zionamenti”. 

Rapporto con Acqualatina 
“È necessario che gli uffici non mol-
lino la presa di fronte alle carenze 
nell’assistenza - spiega Reppucci - vi-
sto che spesso siamo stati costretti a 
penare per farli intervenire laddove 
erano stati segnalati dei guasti sulla 
rete idrica. Tra l’altro, rispetto all’au-
mento delle tariffe del 9%, la confe-
renza dei sindaci lo ha abbassato al 
3,5%. Abbiamo costretto Acqualatina 
a rifare alcune strade e interverrà per 
asfaltare completamente via Traun-
reut a Cretarossa”. 
Rapporto con la municipalizzata 

Poseidon 
“Dopo le sollecitazioni della Corte dei 
Conti sui costi della municipalizzata, 
abbiamo ridotto in questi due anni il 
personale da 65 a 39 dipendenti. Pro-
prio in questi giorni stiamo rinnovan-
do i contratti per un anno ai lavora-
tori”. 
L’appello finale del Prefetto Reppucci 
“In questi due anni – è l’appello finale 
– come Commissione abbiamo fatto 
tante cose con grande sacrificio e l’aiu-
to della struttura che, quando ha una 
guida salda e autorevole, è in grado 
di superare ogni difficoltà. È questo 
l’appello che posso fare al futuro sin-
daco: guidare il Comune con autore-
volezza e polso fermo. Nettuno ha tan-
te risorse e un futuro. E comunque è 
bene che il futuro sindaco e il futuro 
consiglio comunale e amministrazione 
devono sapere che continueranno ad 
essere monitorati”. 

perato dalla nuova amministrazione”. 
L’intervento sul cavalcavia 

della stazione 
“Siamo riusciti a chiudere l’accordo 
che prevede l’abbattimento del caval-
cavia; attualmente i lavori stanno per 
essere assegnati 
dalla Stazione uni-
ca appaltante. Ab-
battuto il cavalca-
via faremo anche la 
strada a raso men-
tre le Ferrovie rea-
lizzeranno 400 po-
sto auto in tutta la 
zona che sarà boni-
ficata visto che oggi 
è terra di nessuno. 
Esclusa la possibi-
lità di costruire su 
quell’area, in pro-
posito siamo stati 
chiari. E se la nuo-
va amministrazio-
ne dovesse pensare 
il contrario, dovreb-
be sconfessare 
quanto deciso da 
una commissione mandata in un Co-
mune sciolto per infiltrazioni della cri-
minalità”. 

Interventi sul Forte Sangallo  
“Per la sua gestione abbiamo fatto un 
bando che prevede una cogestione tra 
la Proloco Forte Sangallo e una società 
di Genova molto importante che è in 
grado di poter attrarre importanti fi-
nanziamenti. Resta sospeso per il mo-
mento l’intervento che riguarda la ri-
messa in funzione dell’ascensore e la 
realizzazione della scala di sicurezza. 
Gli uffici devono solo elaborare i pro-
getti, ma i finanziamenti ci sono”. 

Recupero  
della Divina Provvidenza  

“Il finanziamento del Pnrr per la sua 
ristrutturazione c’è, ma siamo in ritardo 
perché manca un parere della Soprin-
tendenza che ha a tempi un po’ lunghi. 
Lo sgombero dei locali è stato comple-
tato e si tratta solo di seguire con co-
stanza lo svolgimento dei lavori”. 

Riscossione tributi 
“In questi due anni – spiega il Prefetto 
Reppucci - abbiamo fatto un lavoro 
enorme dopo aver trovato un bilancio 
deficitario tanto da pensare di dichia-
rare dissesto finanziario; ci siamo resi 
conto che non sarebbe stato giusto, ci 
siamo rimboccati le maniche e abbia-
mo lavorato per recuperare i tributi 
considerato che abbiamo riscontrato 
un’evasione del 38%. Proprio quest’an-

no, da gennaio ad ottobre, abbiamo 
scovato ben 1500 evasori totali, sco-
nosciuti alla banca dati del Comune. 
È bastato incrociare i dati con i ruoli 
dell’Enel per stanarli. Devo dire che 
questo lavoro di recupero dei tributi è 

stato importante; 
tanti cittadini che 
avevano evaso e 
eluso Imu e Tari 
hanno capito che 
stavamo facevamo 
sul serio, tanto da 
aver registrato un 
aumento delle en-
trate. Un lavoro de-
licato che va prose-
guito dalla nuova 
amministrazione 
che dovrà essere ri-
gida e decisa. In 
proposito – conti-
nua - abbiamo vi-
sto i dati degli ulti-
mi anni riferiti pro-
prio alla riscossione 
dei tributi e devo 
dire che né la destra 

né la sinistra hanno fatto fino in fondo 
il loro dovere. Su questo fronte a nostro 
favore ha giocato la riorganizzazione 
dell’ufficio tributi: abbiamo un nuovo 
dirigente dell’Area economico finan-
ziaria preparato e abbiamo ripreso il 
controllo diretto dell’ufficio con quattro 
nuovi quadri. La riscossione dei tributi 
è così tornata nel pieno controllo degli 
uffici comunali e sottratta alla muni-
cipalizzata Poseidon, un ruolo che di 
fatto esternalizzava questo delicato 
settore”. 

Pianta organica 
“All’inizio siamo stati veramente in 
grande difficoltà. Poi in questi due an-
ni siamo riusciti ad assumere 48 unità 
a fronte di 25 persone che sono andate 
in pensione o in mobilità. Abbiamo 
un saldo positivo di 23 unità che ab-
biamo dislocato nei servizi più impor-
tanti. È stata quasi completamente 
rinnovata anche la squadra dei diri-
genti, si tratta di persone di spessore 
che, sono certo, sapranno essere valido 
aiuto alla nuova amministrazione co-
munale”. 

Rapporto con le associazioni 
In questi due anni la commissione stra-
ordinaria ha potuto interagire per la 
organizzazione di eventi con le nume-
rose associazioni culturali operative 
sul territorio. “È la ricchezza di questa 
città - spiega il prefetto Reppucci - e 
l’effervescenza di queste associazioni 

Il bilancio di due anni di amministrazione straordinaria da chi ha guidato il Comune fino ad oggi. Molte le cose 
fatte, dalle attività pubbliche, alla pianta organica, al rapporto con le associazioni, Acqualatina e la municipalizzata 
Poseidon e trasparenza negli atti amministrativi. Ora il nuovo sindaco ne prenderà le redini. L’appello finale
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Consegnata la nuova pista di atletica 
leggera del “Massimo Bruschini” 

Sono stato consegnati in settima-
na lavori della nuova pista di atle-
tica leggera dell’impianto sportivo 
“Massimo Bruschini” ad Anzio. 
Un intervento atteso dalle società 
sportive che praticano atletica. 
“Quando due anni fa siamo arri-
vati - spiega Francesco Tarricone, 
vice presidente della Commissio-
ne straordinaria - abbiamo trova-
to un impianto totalmente inagi-
bile tanto da costringere la squa-
dra di calcio cittadina a giocare 
in altri comuni. Per quanto ri-
guarda la nuova pista di atletica, 
è stato possibile realizzarla grazie 
al finanziamento di settecentomi-
la euro del bando “Sport e perife-
rie” del 2020. Lavori impegnativi, 
ma alla fine il risultato è quello 
che vedete. Un impianto funzio-
nale che non sarà solo la casa 
dell’Anzio calcio, ma anche di 
tante altre discipline dell’atletica 
leggera come il salto in alto, salto 
in lungo, lancio del disco e del 
martello, salto con l’asta”. Nei 
giorni scorsi l’impianto è stato vi-
sitato anche dalla Federazione ita-
liana di atletica leggera per l’omo-
logazione. “Oltre alle numerose 
specialità che può ospitare la pi-
sta - spiega il progettista Alfredo 
Ferrari - è stato realizzato anche 
il nuovo sistema per la raccolta 
delle acque, l’impianto di irriga-
zione del campo di calcio, il po-
tenziamento dell’impianto di il-
luminazione e l’impianto fotovol-
taico che servirà gli spogliatoi del-
l’atletica per quanto riguarda la 
produzione di acqua calda. Ci so-
no stati tanti momenti di difficol-
tà nell’affrontare il lavoro, ma il 
risultato è straordinario”. L’inter-
vento è costato 1,3 milioni di eu-
ro. Ai settecentomila euro del 
bando, se ne sono aggiunti i sei-
centomila del Comune.  
“L’aggiornamento dei prezzi dei 
materiali – ha spiegato il dirigente 
comunale Valter Dell’Accio - e la 
necessità di prevedere ulteriori in-
terventi rispetto al progetto origi-
nario, come ad esempio il nuovo 
impianto di illuminazione che do-
veva avere particolari caratteristi-
che tecniche che lo rendessero 
compatibile sia per il calcio che 

i due candidati sindaci al ballot-
taggio del prossimo fine settimana 
Aurelio Lo Fazio del centrosini-
stra e Stefano Bertollini del cen-
trodestra. A loro si è rivolto l’altro 
commissario straordinario Ago-
stino Anatriello: “auspichiamo il 
vostro impegno - ha detto - per 
completare i pochi lavori che 
mancano”. Presenti alla consegna 
della pista di atletica anche alcuni 
rappresentanti dell’Atletica Anzio. 

per l’atletica, ha fatto lievitare i 
costi. Il risultato è sotto gli occhi 
di tutti, è ben fatto considerato 
che la Fidel ha seguito l'esecuzio-
ne dei lavori passo dopo passo”. 
Se la pista di atletica è, di fatto, 
utilizzabile resta il problema delle 
gradinate della tribuna centrale. 
“Da un sondaggio fatto - spiega 
ancora Dell’Accio - la struttura ri-
sulta agibile sotto il profilo stati-
co. C’è la necessità di ripristinare 

il parapetto sulla parte alta della 
tribuna, e crediamo che per la fine 
del prossimo gennaio possa tor-
nare ad essere fruibile da parte dei 
tifosi”. Proprio su questo aspetto 
il Commissario Tarricone ha pre-
cisato che è necessario avere il pa-
rere definitivo della Commissione 
comunale di vigilanza sui locali di 
pubblico spettacolo. Alla conse-
gna dei lavori sono stati invitati 
dalla Commissione straordinaria 

Il nuovo impianto potrà 
ospitare meeting nazionali 
ed internazionali per la ria-
pertura al pubblico anche 
delle gradinate dell’impian-
to sulle quali dovranno es-
sere eseguiti gli ultimi in-
terventi di messa in sicu-
rezza

Il comitato Ponserico Isole e il successo  
della giornata di Pulizia del Parco Cerri

di Camilla Zompatori 
Il 16 novembre ha avuto luogo un’iniziativa di 
fondamentale importanza per la comunità di Net-
tuno ovvero la giornata di Pulizia organizzata dal 
comitato Ponserico Isole nel suggestivo scenario 
“V. Cerri”, molto caro ai cittadini del quartiere. 
Dunque fin dalle pri-
me ore del mattino si 
sono radunati cittadini 
di tutte le età che han-
no a cuore il futuro 
della propria città e 
così, con guanti, sac-
chi e attrezzi per la 
raccolta, e ai margini 
del parco hanno inizia-
to a lavorare dura-
mente con il fine di ri-
pulire questo spazio 
che purtroppo,  con il 
passare del tempo, è 
stato abbandonato a 
se stesso, accumulando rifiuti e detriti pericolosi 
per bambini ed adulti. Ed è così che il neo comi-
tato ha agito, non solo per ridare una nuova vita 
a questa area verde che ormai era diventata inac-
cessibile, ma anche per lanciare un messaggio 
di consapevolezza, difatti il parco è stato oggetto 
di numerosi bandi che però sono stati totalmente 
ignorati dall’autorità locale, inoltre questa gior-
nata è stata anche un’occasione per sensibiliz-
zare l’opinione pubblica sul rispetto per il nostro 
territorio. “È stato bello vedere così tante persone 

unite da un obiettivo comune - ha commentato 
Fabrizio Pucci, il Presidente del Comitato di quar-
tiere - Speriamo che questa giornata serva come 
spunto per altre iniziative simili e, soprattutto, 
che le istituzioni rispondano al nostro appello - 
Sottolinea il presidente del Comitato Ponserico 

Isole - Una volta finite 
le elezioni abbiamo 
chiesto la disponibilità 
di alcune aule a 
Sant’Anna e avevamo 
l’idea di fare lezioni di 
italiano per i cittadini 
extracomunitari, e 
uno sportello per con-
sulenze mediche per 
qualsiasi bisogno quo-
tidiano ad esempio 
punture, consultazioni 
o compilazione di do-
cumenti e spero di riu-
scire a mettere in atto 

questa iniziativa molto importante”. Conclude 
così Fabrizio Pucci, esponendo una delle pros-
sime iniziative che il comitato vuole portare avan-
ti e che ancora una volta permetterà di aiutare 
molti cittadini di Nettuno, che spesso venendo 
da paesi stranieri hanno difficoltà a trovare un 
impiego e ad integrarsi a causa della scarsa co-
noscenza dell’italiano. Dunque il Comitato rap-
presenta sicuramente una prospettiva per cer-
care di garantire un futuro e una città migliore 
per tutti i cittadini nettunesi.
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Le protesi mobili (dentiere, scheletrati) sono state per 
anni l'unica soluzione proposta per sostituire i denti 
mancanti o per ridare il sorriso ai pazienti con denti 
mobili a causa del ritiro gengivale ed osseo della malattia 
parodontale (“piorrea”). 
 
POTRAI SORRIDERE E MANGIARE 
Pazienti che hanno dovuto sopportare protesi che si 
muovono, colle o cuscinetti adesivi, ganci metallici in 
bella vista, palati finti che ingombrano nel parlare e 
tolgono il giusto sapore al cibo. Cibo che viene mal tri-
turato e mal digerito, per non parlare dell'ansia ogni 
qualvolta si vuole mangiare al ristorante e si è costretti 
ad ordinare solo determinate pietanze. Oggi però non 
è più necessario accontentarsi. 
 
LA SOLUZIONE: GLI IMPIANTI 
Sono passati oltre 30 anni dai primi studi che utilizza-
vano il Titanio come radice artificiale per fissare i denti. 
È un materiale biocompatibile al 100% già conosciuto 
nel mondo medico per il suo utilizzo nelle protesi all'anca 
o al femore. È ormai una terapia affidabile, validata 
dalla comunità scientifica internazionale. Una volta in-
seriti, questi impianti si “integrano”, cioè diventano 
tutt’uno con l'osso e su questi verranno costruiti i denti 
o la protesi. 
 
STRAUMANN, SOLO IL MEGLIO 
Sono centinaia le ditte che propongono varie tipologie 
di impianti, ma per i nostri pazienti abbiamo scelto di 
affidarci ad un unico partner. 
Utilizziamo prodotti originali Straumann®, leader 

mondiale. La sua affidabilità è certificata da revisioni 
sistematiche della letteratura scientifica. 
Per questo motivo siamo in grado di dare garanzie a 
lungo termine sia sull’impianto stesso che sulla relativa 
protesi. 

CERTIFICATO E GARANTITO 
Il giorno dell'intervento verrà inoltre rilasciato un pas-
saporto specifico della componentistica implantare, per 
vostra garanzia ma anche per l'eventuale gestione delle 
urgenze in modo semplice e adeguato in qualsiasi parte 
del mondo vi troviate. Ogni professionista potrà aiutarvi 
una volta riconosciuto il brand dei vostri impianti. Nel-
l’àmbito dell’implantologia dentale è fondamentale l’in-
quadramento del paziente per potergli proporre la so-
luzione più adatta al caso.  
Tutto ciò presuppone un’approfondita anamnesi per 
conoscere lo stato di salute generale e un’attenta pro-
gettazione su indagini radiologiche 3D che effettuiamo 
direttamente in studio in esclusiva per i nostri pazienti 
completato da scrupolosi protocolli chirurgici frutto 
dell’esperienza e dell’aggiornamento continuo. 
 
VISITA VALUTATIVA SENZA IMPEGNO 
Che dobbiate ripristinare un dente o un intera arcata, 
basterà una visita senza impegno presso il nostro studio 
per valutare con attenzione il protocollo corretto per i 
vostri nuovi denti fissi. La dentiera totale potrà trasfor-
marsi in poche ore in una protesi fissa a carico imme-
diato con l'inserimento di soli 4 impianti, riducendo così 
i costi e facendovi sorridere e masticare di nuovo.

DENTIERA MOBILE ADDIO: TORNA A MORDERE LA VITA!

PRIMA VISITA 
SENZA IMPEGNO 

La classica dentiera mobile in poche ore 
diventa un’affidabile e comoda protesi 
fissa con impianti in Titanio: niente più 
ansie, imbarazzi e rinunce a tavola

DOTT. GIANNI ALBANESE  
E DOTTORESSA TATIANA VILLA CASTANEDA 
Lui è esperto in implantologia e chirurgia orale. Lei 
è specialista in protesi e ortodonzia trasparente, con 
master in ortognatodonzia clinica

Prenota una visita presso lo Studio  
Dentistico Associato Villa Albanese e 

vieni a scoprire le promozioni dedicate 
all'Implantologia per questo mese: 

06.37.89.12.16 
Via Santa Maria, 156 b 

NETTUNO 
studiodentisticovillaalbanese@gmail.com

Rilasciamo un passaporto 
specifico dell’impianto: 
affidabilità riconosciuta 

in tutto il mondo
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Senzatetto occupano gli spogliatoi, 
si fermano i lavori al “Masin” 

Una vera beffa. I lavori di ristrut-
turazione dello stadio di calcio e 
della pista di atletica dell’impianto 
“Celestino Masin” di Nettuno non 
riprendono. I locali spogliatoio, in-
teressati dall’intervento, sono stati 
infatti occupati da tre senzatetto, 
una donna italiana e due cittadini 
marocchini che hanno minacciato 
gli operai dell’impresa. Dopo due 
mesi di fermo per alcune modifiche 
al progetto, la squadra di operai era 
tornata al “Masin” per riprendere 
i lavori. Ma sono stati affrontati da-
gli occupanti che nel frattempo 
avevano occupato gli spogliatoi si-
stemando brandine e fornelli e al-
lacciandosi abusivamente alla rete 

elettrica. Minacciati dagli occupan-
ti, gli operai hanno informato il ti-
tolare dell’impresa che a sua volta 
ha riferito l’accaduto al Comune. 
Sul posto sono in-
tervenuti i rappre-
sentanti dell’Uffi-
cio tecnico. Chia-
mati sul posto, i 
carabinieri hanno 
identificato la 
donna e i due uo-
mini. Il dirigente 
dell’Area tecnica 
del comune di 
Nettuno ha pre-
sentato denuncia. 
Il titolare dell’im-
presa ha intanto 
inviato una Pec al 
Comune comuni-
cando che gli ope-
rai non entreran-
no nel cantiere fino a quando non 
saranno ripristinate le condizioni 
di sicurezza. “Si tratta di un fatto 
gravissimo - spiega il prefetto An-

tonio Reppucci, presidente della 
Commissione straordinaria che am-
ministra Nettuno - Abbiamo subito 
informato la Prefettura per solleci-

tare l’organizza-
zione di uno 
sgombero forzoso 
degli occupanti”.  
Il Comune pensa-
va di restituire 
l’impianto alla cit-
tà il prossimo feb-
braio, ma questa 
scadenza, alla lu-
ce di quanto acca-
duto, va rivista. 
Una doccia fred-
da per le società 
sportive di calcio 
e atletica leggera 
che aspettavano 
la riapertura del-
l’impianto chiuso 

dal Comune nel 2017 per problemi 
di agibilità. Rispetto al progetto ori-
ginale, finanziato dal Credito spor-
tivo, a settembre era stato necessa-

rio eseguire alcune modifiche che 
riguardavano in particolare il nuo-
vo impianto di irrigazione e la co-
pertura della gradinata centrale era 
stato deciso di installare dei pan-
nelli diversi rispetto a quelli previsti 
nel progetto iniziale in modo da 
realizzare, in un momento succes-
sivo, una tettoia idonea all’instal-
lazione di pannelli fotovoltaici. I 
tecnici si erano anche resi conto 
del problema del ballatoio delle 
gradinate prevedendo un rinforzo. 
Riguardo la pista di atletica leggera, 
era stata notata una pendenza ver-
so l’esterno sulla quale intervenire. 
Approvate dalla commissione stra-
ordinaria le modifiche al progetto, 
i lavori per la ristrutturazione del 
“Celestino Masin” dovevano ri-
prendere all’inizio della settimana. 
E invece l’intoppo si è materializ-
zato. E c’è il rischio fondato di po-
sticipare il completamento dei la-
vori alla prossima primavera. Ma 
prima vanno sgomberati gli occu-
panti. 

Dopo due mesi di stop per 
una modifica al progetto, l’in-
tervento di restyling del prin-
cipale impianto cittadino do-
veva riprendere in settimana, 
ma gli operai dell’impresa 
hanno trovato gli spogliatoi 
occupati
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Bonificato e messo in sicurezza 
Il vialetto della violenza 

C’è voluto quasi un anno, ma alla fi-
ne sono stati completati i lavori di 
ristrutturazione del passaggio pedo-
nale di circa duecento metri che col-
lega la Nettunense con Anzio2 che 
nel maggio dello scorso anno era 
stato teatro della violenza ai danni 
di una studentessa diciottenne che 
stava rincasando. “Lo dovevamo a 
quella povera ragazza che ha subìto 
violenza in questo luogo e abbiamo 
scelto il 25 novembre non a caso, 
ma perché oggi è la giornata inter-
nazionale contro la violenza sulle 
donne”, ha spiegato il prefetto An-
tonella Scolamiero, presidente del-
la commissione straordinaria alla 
guida del comune di Anzio presente 
alla riapertura. “A me in particolare 
- ha ribadito il prefetto - ha colpito 
lo stupro subìto in questa zona dal-
la ragazza; dovevamo a lei, ma an-
che alla comunità, il recupero di 
questo luogo che era trascurato e 
non sicuro. Oggi i cittadini hanno 
un’area protetta e attrezzata che, ci 
auguriamo, venga salvaguardata. 
Siamo onorati di averla restituita 
alla città di Anzio”. Al posto di quel-
lo sterrato c’è un vialetto curato con 
una pavimentazione in betonelle, 
una nuova illuminazione e un im-
pianto di videosorveglianza.  
Non solo il passaggio. I circa due-
mila metri quadrati di terreno lungo 
il vialetto che erano abbandonati e 
caratterizzati dalla presenza del vec-
chio rudere nel quale si è consumata 
la violenza, sono stati trasformati: 
al loro posto è stata realizzata 
un’area attrezzata vista mare con 
panchine, tavoli da picnic, ma so-
prattutto un’area fitness con attrezzi 
ginnici. Finanziato con 400 mila eu-
ro dal ministro degli Interni, l’inter-
vento per il completo recupero 
dell’area terminerà tra pochi giorni. 
Ma intanto il collegamento tra Net-
tunense e quartiere è stato riaperto. 
Il prefetto Scolamiero ha voluto che 
alla riapertura del passaggio fossero 
presenti anche i candidati sindaci 
che si sfideranno domenica e lunedi’ 
prossimi al ballottaggio, Stefano 
Bertollini del centrodestra e Aure-
lio Lo Fazio del centrosinistra. Al 
di là di quello che sarà il risultato 
elettorale, entrambi hanno promes-
so il loro impegno per proteggere 
questa area recuperata e assicurato 
che sarà arricchita con altre albera-
ture.

Si tratta dei circa duecento 
metri del passaggio che uni-
sce la Nettunense con Anzio 
2 che nel maggio scorso fu 
teatro di una violenza su una 
studentessa diciottenne

Capotreno aggredita a pugni alla stazione ferroviaria 
di Nettuno da un 24enne marocchino ubriaco
Un grave episodio si è verificato alla sta-
zione ferroviaria di Nettuno dove una capo-
treno e stata aggredita a pugni da un ma-
rocchino ventiquattrenne. È accaduto sul 
treno delle 21,07 con destinazione Roma. 
Oltre al macchinista sul treno c’era anche 
la capotreno, una 
trentenne, che sta-
va eseguendo gli ul-
timi controlli prima 
della partenza. In 
uno degli scompar-
timenti ha trovato il 
ragazzo senza bi-
glietto, ubriaco e 
con una bottiglia di 
birra in mano che 
ha fatto scendere. 
Una volta sceso, il 
marocchino è rima-
sto sul marciapiede 
continuano a bran-
dire la bottiglia. 
Sembrava finita lì. 
E invece quando la 
capotreno si è spor-
ta per accertarsi che il treno potesse par-
tire in sicurezza, è stata raggiunta da un pu-
gno sul volto sferrato dal giovane. Dopo 
averla aggredita, il ragazzo è fuggito a piedi 
uscendo dalla stazione. Scattato l’allarme, 
il treno delle 21,07 è stato soppresso con 
conseguenti disagi per i passeggeri che 
hanno dovuto attendere la corsa successiva 
partita regolarmente alle 21,56 per la Ca-
pitale. La vittima è stata soccorsa dagli 
operai dell’impresa che svolge il servizio di 
pulizia della stazione e trasferita in ambu-
lanza al pronto soccorso dell’Ospedale 
“Riuniti” di Anzio dove è stata medicata per 
le ferite riportate nell’aggressione con una 
prognosi di sette giorni.  
Alla stazione sono intervenuti gli agenti di 

una volante del commissariato di polizia 
hanno ricostruito la vicenda e raccolto le 
testimonianze di chi aveva assistito all’ag-
gressione. Sono quindi riusciti a rintraccia-
re il ventiquattrenne che l’aveva aggredita. 
Vagava ancora nella zona della stazione. 

Una volta bloccato, 
il ragazzo, sotto 
l’effetto di alcool e 
droga, ha preso 
calci e pugni la vo-
lante. Un comporta-
mento violento pro-
seguito anche negli 
uffici del Commis-
sariato dove ha sfa-
sciato lampade e 
suppellettili. Il ma-
rocchino è stato 
quindi arrestato 
con le accuse di le-
sioni aggravate nei 
confronti della ca-
potreno, e per resi-
stenza, oltraggio e 
dannegg iamento 

aggravato per il comportamento manifesta-
to sia contro i poliziotti che negli uffici. Do-
po la convalida dell’arresto è stato proces-
sato con rito direttissimo, ha patteggiato la 
pena di due anni di reclusione ed è stato ri-
messo in libertà. Non è la prima volta che 
sulla linea Nettuno-Roma si verificano ag-
gressioni ai danni di personale delle ferro-
vie. Tanto che alla stazione di Nettuno è 
operativo dalle 5 del mattino alle 23 un ser-
vizio di vigilanza privata. Che la sera del-
l’aggressione alla capotreno non era pur-
troppo operativo. La guardia giurata inca-
ricata di coprire il turno all’ultimo momento 
non aveva infatti potuto svolgere il servizio 
per problemi di salute e l’istituto di vigilan-
za non aveva fatto in tempo a sostituirla. 
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Non solo arte in Comune 
cotro la violenza sulle donne

In occasione del 25 novembre, gior-
nata internazionale contro la violenza 
sulle donne, domenica 24 alle ore 16, 
nella sala consiliare “Mario Centini” 
del comune di Nettuno, si è tenuta una 
manifestazione con riflessioni, inter-
venti e performance. “Rossoamore 
Donna...vita...libertà”  che  nasce dal-
l’idea di Simona Crivellone dell’asso-
ciazione “Danza Fuoricentro” porta 
anche la firma del Comune stesso.  
Ad aprire i lavori è stato il Prefetto An-
tonio Reppucci, presidente della com-
missione straordinaria. Oltre ad una 
serie di interventi sul delicato tema, nel 
corso del pomeriggio è stato proiettato 
il cortometraggio “La Verità” di Mi-
randa Angeli. Quindi uno spettacolo 
di danza proprio del gruppo “Fuori-
centro”, letture e monologhi della com-
pagnia “Il Borgo”, musica dal vivo con 
Rodolfo Siraco. Hanno aderito all’ini-
ziativa il centro antiviolenza “Marielle 
Franco”, le associazioni  Andos, “Pro-
mo Civitas”, “Con-tatto”, “Mi chiama-
vano principessa”, la Rete NoBavaglio, 
il garante dell’infanzia del comune di 
Nettuno, la Croce Rossa, lo studio Fi-
sioDonna, la dirigente dell’Area servizi 
sociali del comune Elena Lusena.  
“Cosa si può fare davanti alla violen-
za? Certamente non restare indiffe-
renti. Non restare in silenzio!”, Questa 
è la motivazione che mi ha spinto ha 
creare il progetto “Rossoamore don-
na..vita..libertà - ci dice l’ideatrice del-
l’iniziativa - Perché sono donna e per-
ché sono un’artista e l'arte è una po-
tente forma di comunicazione che può 
e deve aiutare il sociale. Un progetto 
che è un contenitore, dove ho messo 
la mia danza insieme ad altri  lin-
guaggi artistici come la musica e la 
recitazione e un'altra grande risorsa: 
l'informazione! Quella che educa le 
menti al sapere e crea lo spunto di ri-
flessione affinché ognuno di noi possa 
avere un personale strumento di co-
noscenza e valutazione del problema 
nella speranza che questo aiuti tutti 
a non restare indifferenti”. La manife-
stazione è alla sua seconda edizione. 
“Già lo scorso anno Rossoamore - ci 
dice la direttrice, insegnante e ballerina 
della Fuoricentro -  ha avuto la sua 
realizzazione grazie alla sensibilità e 
disponibilità di alcuni miei amici ar-
tisti che hanno donato valore a questa 
iniziativa oltre ad esperti del settore 
che con la stessa generosità hanno sa-
puto raccontare al pubblico presente 

tante sfaccettature di questa triste re-
altà di violenza che ancora oggi si ri-
versa sulle donne! Un pomeriggio in-
tenso di emozioni e dove sono riuscita 
a raccogliere fondi per il Centro Anti-
violenza “Marielle Franco” di Nettuno. 
Forte di questo risultato - continua Si-
mona Crivellone - ho deciso di  ripro-
porre il progetto anche quest’anno. Ed 
ecco che domenica “Rossoamore don-
na..vita..libertà” ha preso di nuovo for-
macon una forza maggiore. Quella del 
comune di Nettuno che grazie alla 
Commissione straordinaria ha voluto 
supportare la Fuoricentro nell’organiz-
zazione anche concedendo una  sede 
più ampia e più importante come la 

Sala Consiliare gremita fino all’inve-
rosimile. Un momento di grande sin-
tonia dove artisti ed esperti hanno sa-
puto muoversi negli animi dei presen-
ti”.  “Voglio ringraziare - ha poi con-
cluso -  il Prefetto Reppucci, la dotto-
ressa Lusena, Francesca Minissale del 
comune di Nettuno,  il Gruppo danza 
Fuoricentro, Rodolfo Siraco, Francesca 
De Francesco e Ezio Braccioforte ,Leo-
nardo Leonardi e Silvana Maltese 
,Carlo Talone e tutti i relatori presenti.  
Il ricavato delle donazione sarà, anche 
quest’anno, donato al Centro Antivio-
lenza di Nettuno”.  

Il 24 novembre alle ore 16 in 
una sala consiliate gremita di 
persone si è tenuta la mani-
festazione ideata da Simona 
Crivellone “Rossoamore 
Donna...vita...libertà seconda 
edizione

L’istituto Emanuela Loi si mobilita realizzando 
un evento per la Giornata contro la violenza
Mercoledì 27 novembre 2024, dalle ore 11 alle 
ore 13,10, presso l’aula Magna dell’Istituto 
“Emanuela Loi” di Nettuno, si è 
tenuto un importante evento in 
adesione alla Giornata interna-
zionale per l’eliminazione della 
violenza contro le donne, ricor-
renza istituita dall’Assemblea 
Generale delle Nazioni Unite 
con la risoluzione 54/134 del 
17 dicembre 1999. 
L’incontro è stato organizzato 
dai professori Ugo Magnanti e 
Pina Vergara ed ha visto la par-
tecipazione attiva degli studenti 
dell’Istituto, che, in qualità di 
relatori e/o uditori, esploreran-
no le tematiche di genere attra-
verso il confronto con il libro 
“Caro maschio che mi uccidi”, 
edito da Fusibilia Libri. Durante 
l’evento, sono stati presentati i 
testi originali prodotti nei labo-
ratori di poesia e teatro attivati all’interno della 
scuola nettunese. 
E’ stata presente, come ospite d’eccezione, la 
giornalista Emanuela Irace, che ha oferto un 
contributo prezioso sui temi della violenza di 
genere, affrontando argomenti cruciali come 
patriarcato, abusi invisibili, cultura machista, 
prevenzione, uguaglianza di genere, e con un 

focus particolare sull’esperienza del Kurdi-
stan. 

Questo evento rappresenta un 
momento significativo di sensi-
bilizzazione e formazione, in li-
nea con l’impegno della scuola 
nel promuovere una cultura del 
rispetto, dell’inclusione e della 
parità di genere. 
L’Istituto Tecnico Economico 
“Emanuela Loi” ha partecipato, 
inoltre, alle attività e manifesta-
zioni “Storie nascoste”, orga-
nizzate dal Centro Artistico In-
ternazionale “Il Girasole” di 
Nettuno, il 26 novembre. 
Tra le iniziative in programma, 
gli studenti hanno avuto modo 
di assistere allo spettacolo tea-
trale “Brandelli di storie ordi-
narie” di Dora D’Agostino, cui 
èseguito un dibattito con gli 
operatori del centro antiviolen-

za “Marielle Franco”.  
Al dibattito ha partecipato anche la madre di 
Sibora Gagani, giovane nettunese vittima di 
femminicidio. A completamento della giornata, 
l’Istituto ha preso parte al corteo contro la vio-
lenza di genere che si è tenuto il 25 novembre, 
con appuntamento in via della Vittoria alle ore 
18 e conclusione in piazzale San Rocco. 
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Il convegno della Bcc  
su AI e futuro economico

di Chiara Sagripanti 
Venerdì 22 novembre, alle ore 17, 
presso il cinema Moderno di An-
zio, si è tenuto un interessante con-
vegno, organizzato dai soci della 
Banca di credito cooperativo di 
Nettuno, a conclusione dei festeg-
giamenti per i 125 anni di attività.  
Ad aprire l'evento sul tema “Ai & 
Futuro, prospettive sociali ed eco-
nomiche” lo psichiatra e scrittore 
Paolo Crepet, oltre all’esperto in 
intelligenza artificiale Roberto Ba-
sili e il direttore generale del gruppo 
Bcc Iccrea Mauro Pastore. Dopo i 
tradizionali saluti al commissario 
prefettizio Reppucci, Sua Eccellen-
za Vincenzo Viva e così al diretto-
re Bcc, Rocco Masullo, da parte 
della moderatrice della serata Na-

All’incontro che si è tenuto al 
cinema Moderno di Anzio an-
che lo psichiatra e scrittore 
Paolo Crepet e l’esperto di in-
telligenza artificiale Roberto 
Basili. Vari gli interventi an-
che contrastanti tra loro 

thania Zevi, il pubblico è stato in-
vitato a riflettere sui rischi e le op-
portunità dell’esperienza digitale ol-
tre che dell’avanzamento delle nuo-
ve tecnologie.  
“In un mondo interconnesso e au-
tomatizzato - spiega il presidente 
Aldo Anellucci- sfruttare l’IA per 
dare risposte positive alle famiglie 
e alle imprese, significa fare della 
Bcc un moderno modello bancario, 

oltre che un punto di riferimento per 
la vitalità economica di Anzio e 
Nettuno”.  
Utilizzare l’intelligenza artificiale a 
supporto del settore bancario signi-
fica, infatti, rendere i processi meno 
costosi, valutare i rischi e predire le 
situazioni oltre che supportare 
l’operatore nell’assistenza ai clienti, 
personalizzando un servizio sempre 
più sicuro e trasparente. Lo confer-

ma l’esperto Roberto Basili che de-
finisce l’IA “come un agente proat-
tivo e le nuove tecnologie come 
agenti postmoderni grazie alle quali 
nuovi saperi pratici vengono appre-
si e nuovi ambienti accolgono l’in-
novazione”. Mentre non sembra 
della stesso parere il professore Cre-
pet, il quale guardando alla portata 
evolutiva e non rivoluzionaria delle 
reti afferma che queste intensificano 
le tendenze già presenti non crean-
do nulla di nuovo. L’intelligenza ar-
tificiale, spiega Crepet, provoca la 
perdita di competenze sociali e 
comportamentali di riferimento co-
sì come abilità comunicative speci-
fiche con cui interagire con il mon-
do esterno. Internet, primo fra tutti, 
è deleterio per i nostri processi 
mentali come la concentrazione e 
la riflessione. Egli infatti afferma 
“non possiamo delegare la nostra 
vita e le nostre scelte ad un’Intelli-
genza che non può produrre nulla 
di meraviglioso e unico come po-
trebbe e può fare la mente umana”.  
Il Presidente Anellucci ha poi, a 
conclusione dell’evento, premiato 
l’Azienda agricola Orto Ricci e 
Aviogei Airport Equipment per il 
loro sostegno alla Banca, nello svi-
luppo sostenibile e tecnologico. In-
fine, è stata letta la commovente 
poesia del socio Giacomo Anto-
gnarelli dal titolo “Alla Cassa Ru-
rale Bcc Nettuno”. 

No alla violenza sulle donne, lo hanno 
voluto ribadire 
a gran voce 
dall’Associazio-
ne nazionale 
polizia di Stato 
di Nettuno che 
sabato 23 e do-
meica 24 no-
vembre si sono 
recati ad Iser-
nia per il pro-
getto Viva Vit-
toria.  
In quei due 
giorni le strade 
del centro sto-
rico del capo-
luogo della città 
molisana è co-
lorato di mille 
sfumature, in-
trecciando un 
messaggio forte e chiaro: no alla vio-
lenza sulle donne.  
Il progetto Viva Vittoria è un'iniziativa 
che coinvolge tutta l’Italia ed ha tra-

sformato il cuore della città di Isernia 
in una grande 
opera d'arte 
collettiva. 
Sull’asfalto so-
no state posi-
zionate migliaia 
di coperte pat-
chwork, realiz-
zate a mano da 
donne e uomini 
di ogni età che 
hanno invaso le 
strade e le piaz-
ze della città, 
creando un'in-
stallazione uni-
ca nel suo ge-
nere. Ognuna 
delle 3600 co-
perte, compo-
sta da quattro 
mattonelle co-

lorate, è il frutto di ore di lavoro e di 
un impegno profondo contro la vio-
lenza di genere. Tra le tante associa-
zioni coinvolte, come già detto, ha par-

tecipato anche l'Anps di Nettuno, che 
ha portato a Isernia le coperte realiz-
zate dai suoi associati. Un gesto sim-
bolico e significativo, che sottolinea 
l'importanza della solidarietà tra le di-
verse comunità. 
“Le coperte sono un abbraccio per tut-
te le donne che hanno subito violenza 
-  ha dichiarato Francesco Elviretti, 
presidente dell'associazione nettunese 
- Con questo gesto vogliamo esprimere 
la nostra vicinanza alle vittime e so-
stenere le associazioni che lavorano 
ogni giorno per contrastare questo fe-
nomeno”. 
Viva Vittoria non si è solo limitata alla 
manifestazione ammirata nell’ultimo 
weekend di novembre ma si è concre-
tizzata anche con una raccolta fondi 
a sostegno del Centro Antiviolenza 
Aps Liberaluna Ets. Grazie al ricavato, 
sarà possibile offrire alle donne vittime 

di violenza percorsi di formazione, 
borse di lavoro e un supporto concreto 
per ricominciare una nuova vita. 
“Ogni coperta è un tassello di un puz-
zle più grande -  ha affermato Pasqua-
lino De Mattia rappresentante del pro-
getto - Un puzzle che rappresenta la 
speranza, la rinascita e la possibilità 
di costruire un futuro migliore per tutte 
le donne”.  L'iniziativa di Isernia è un 
esempio concreto di come l'arte e la 
solidarietà possano unirsi per combat-
tere un problema sociale così grave. 
La città molisana si è dimostrata al-
l'avanguardia, accogliendo con entu-
siasmo questo progetto e dimostrando 
un forte senso di comunità. Passeg-
giando tra le coperte colorate, si respi-
ra un'atmosfera di speranza e di otti-
mismo. Un messaggio chiaro: la vio-
lenza non è inevitabile, si può com-
battere e sconfiggere insieme.

Anps a Isernia 
per il progetto 
Viva Vittoria
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di Chiara Mazzamauro 
Numerosi professionisti ammini-
stratori di tutto il territorio di An-
zio, Nettuno, Pomezia e Ardea si 
sono riuniti in occasione del con-
vegno organizzato dall’Unai, 
l’Unione nazionale amministratori 
d’immobili, in particolare dalla de-
legazione di Anzio e Nettuno pre-
sieduta da Marco 
Nicoletti, che ha 
ottenuto anche il 
patrocinio del 
collegio dei Geo-
metri e geometri 
laureati di Roma. 
Presente all’in-
contro è stato an-
che il candidato 
sindaco di Anzio 
Stefano Bertolli-
ni, il quale si è re-
so disponibile a 
portare avanti 
una serie di istan-
ze presentate da-
gli amministratori 
immobiliari. 
“Da anni abbiamo problemi a in-
terfacciarci con l’amministrazione 
pubblica, perché continuano a es-
serci pratiche inevase oppure ri-
sposte tardive – racconta il dottor 
Nicoletti - Abbiamo chiesto così 
una collaborazione come ammi-
nistratori immobiliari con la pub-
blica amministrazione, perché è 
importante che ci sia questo cana-
le. Per esempio d’estate la popola-
zione raddoppia e compaiono ci-
clicamente alcuni problemi, come 
quello dei rifiuti. Ma la soluzione 
non c’è e, in generale, c’è stata 
una mancanza di risposta da par-
te dell’amministrazione. Così il 
candidato sindaco si è reso dispo-
nibile a portare avanti le nostre 
istanze. Abbiamo sentito anche 
l’altro candidato sindaco di Anzio, 

Aurelio Lo Fazio, e anche lui si è 
fatto istante delle nostre richieste”. 
Durante queste ore di formazione 
e aggiornamento professionale de-
gli amministratori sono poi inter-
venuti avvocati, ingegneri ed 
esperti per mettere in luce vari 
aspetti della delicata gestione di 
lavori straordinari. Il presidente 

nazionale Unai, 
l’avvocato Cala-
brese, ha infatti 
chiarito il ruolo 
dell’amministra-
tore nell'appalto 
edilizio, mentre 
Patrizia Boccali 
ha illustrato gli 
adempimenti fi-
scali per lavori 
straordinari e le 
varie detrazioni. 
Infine l’avvocato 
Stefano Scalbi 
ha presentato gli 
effetti civilistici e 
fiscali dell’ina-

dempimento dell’appaltatore e 
l’eventuale abbandono del cantie-
re.  
“Abbiamo la necessità di formare 
gli amministratori di fronte a una 
normativa in continuo mutamento 
– continua Marco Nicoletti, che 
prende ad esempio il recente de-
creto “Salva casa”, tema affronta-
to anche da un altro ospite del 
convegno, il geometra Massimi - 
Sul decreto “Salva casa” Roma 
Capitale ha già rilasciato una cir-
colare che ne contestualizza l’uti-
lizzo. Lo stesso stanno facendo il 
comune di Ardea e di Pomezia. 
Invece Anzio e Nettuno ancora 
non si sono espresse. C’è bisogno 
di una guida, che finalmente il cit-
tadino abbia votato e che possa 
fornire una linea di condotta su 
questo tema”. 

U.n.a.i e l’importanza  
della collaborazione  
tra amministratori e Pa

di Camilla Zompatori 
Alfredo Incollingo, docente dell’isti-
tuto secondaria di primo grado “En-
nio Visca” di Nettuno e giornalista 
pubblicista, ha deciso di scrivere un 
saggio in occasione dell’anniversario 
della morte di Ennio Visca, celebre 
tra i cittadini della città di Nettuno 
per essere stato uno dei sindaci più 
amati e non solo. Il 
saggio, scritto dal 
docente, contiene 
una prefazione di 
Antonio Reppuc-
ci, commissario 
straordinario di 
Nettuno e di Al-
berto Sulpizi, sto-
rico e docente uni-
versitario, ed è una 
biografia del sinda-
co di Nettuno, nato 
il 24 gennaio del 
1911 dal mugnaio 
Crispino detto “Ni-
no”, proprietario di 
un mulino su via 
della Mola oggi via Mare. Racconta 
la figura di Ennio Visca e la sua cre-
scita passando negli anni della guerra 
quando fece il servizio militare, prima 
e durante la seconda guerra mondiale, 
il matrimonio con Amelia Tribuo, co-
nosciuta come “Concetta Visca” e 
quando fu costretto a lasciare la sua 
città a causa dell’armistizio, dove i te-
deschi pattugliarono la costa e sfolla-
rono diverse città, tra cui Nettunia, e 
dunque Visca e la sua famiglia furono 
costretti a fuggire a Filettino. Il pro-
fessor Incollingo sottolinea inoltre 
l’animo antifascista di Ennio Visca, 
che insieme alla moglie decise di unir-
si ai partigiani per liberare il nostro 
paese, ma purtroppo furono arrestati 
ed insieme alla sua famiglia fu portato 
in un campo di concentramento in 
località “Cotardo”, poi liberati grazie 
all’aiuto del generale Rodolfo Grazia-

ni. Importanti nel suo percorso sono 
stati il lavoro come microfonista a Ci-
necittà, la passione per il baseball e la 
musica, fino ad arrivare alla sua ele-
zione come sindaco di Nettuno con 
la Democrazia cristiana durante le 
elezioni amministrative del 25 e il 26 
maggio 1952. La peculiarità del saggiò 
del professor Alfredo Incolligo con-

siste sicuramente 
nel fatto di descri-
vere la crescita 
dell’amato sindaco 
parallelamente alla 
crescita della città 
di Nettuno, trac-
ciando una linea 
temporale parten-
do prima dalla se-
conda guerra mon-
diale fino arrivare 
ai tempi del gover-
no di Ennio Visca, 
descrivendo una 
Nettuno distrutta 
dalla guerra e di 
come il sindaco 

riuscì a risollevarla finanziando la co-
struzione di case, ripulì le spiagge an-
cora piene di mine, costruì dei colle-
gamenti telefonici, inaugurò la casa 
di riposo “Giuseppe Tosi” a via Ro-
mana, fece costruire il primo istituto 
pubblico di Nettuno ed infine rappre-
sentò la comunità di Nettuno con 
uno stemma. Ennio Visca scomparve 
il 7 dicembre 1954, ma il bene che fe-
ce alla città di Nettuno persiste ancora 
oggi. “L’istituzione scolastica a lui in-
testata è un luogo simbolico per la 
popolazione avendo formato genera-
zioni di Nettunesi” sostiene Alfredo 
Incollingo all’inizio del suo saggio, 
che dovrebbe rappresentare ancora 
di più uno spunto di riflessione, dato 
il periodo di elezioni nella città di Net-
tuno, incoraggiando a scegliere chi, 
come ha fatto Ennio Visca, ama la cit-
tà di Nettuno e i suoi cittadini.

“Ennio Visca – Biografia  
di un sindaco di Nettuno”  
Saggio del Prof. Incollingo 
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di Chiara Sagripanti 
Anna Barbera, docente presso l’Isti-
tuto comprensivo Anzio V di Anzio, 
a quasi un anno dalla pubblicazione 
del libro in cui racconta la sua storia, 
intitolato “Andreea Baev. Nata adul-
ta con occhi da bambina”, ritorna 
nell’orfanatrofio dove tutto è comin-
ciato, dove in quel lontano 1990, alla 
fine del regime comunista di Ce-
aușescu, Anna era ancora Andreea, 
aveva sei anni e mezzo e non era an-
cora diventata la figlia adottiva di 
Pietro Barbera e Caterina Calabrò, 
oltre che la prima bambina arrivata 
in Italia dalla Romania. Intervistata 
per il giornale, la signora racconta di 
quel momento, quando arrivata a 
Bucarest, la prima cosa che l’aveva 
colpita furono le sbarre tra le finestre 
dell’orfanatrofio: “autentiche oggi co-
me allora; ancora intatte, un simbo-
lo sia di protezione dalla guerra, sia 
di controllo e schiavizzazione”. Ve-
dere con gli occhi di Andreea e quin-
di di Anna quelle sbarre “è stato un 
colpo al cuore” spiega, per poi affer-
mare “di quel periodo non ricordo 
tanto, solo barlumi intensi, dolori 
mai passati; nell’autobiografia si 
parla di questo e della mia vita in 
orfanotrofio, ma anche dell’arrivo in 
Sicilia e del clamore mediatico su-
scitato da quelle primissime adozio-
ni”. Non è stato facile per Anna ri-
cominciare da capo, ma a Saponara 
ha conosciuto l’amore della sua fa-

miglia adottiva, così come di tutta la 
comunità, trovando la forza di com-
prendere che “non si è mai soli, non 
si è diversi e che l’adozione non è 
una forma di amore comprato. Die-
tro c’è un costo, un prezzo che ti senti 
addosso sempre – conferma - ma 

non è tutto, è la possibilità, nel tuo 
piccolo, di aiutare qualcuno a stare 
bene”. Anna è diventata un’insegan-
te, ha studiato molto, si è dedicata al 
teatro e alla poesia ed ora, con l’usci-
ta della sua autobiografia, racconta, 
anche ai suoi ragazzi,  cosa significa 

Anna Barbera in “Andreea 
Baev. Nata adulta  
con occhi da bambina”

essere abbandonati, cercando di da-
re voce a tutti quei bambini che non 
ce l’hanno fatta e sdoganando quei 
tabù che “ancora oggi occludono la 
mente e la vita” afferma la docente, 
per poi  confidarci “Saponara è il 
paese dove tutto è iniziato e da lì è 
partito il percorso di sensibilizzazio-
ne verso tematiche come l’adozione, 
l’infanzia negata, la violenza psico-
logica, che spero si possa attivare, 
con specifici progetti scolastici, an-
che qui ad Anzio e Nettuno”. E men-
tre Anna Barbera, raccontando la 
sua storia, è riuscita anche ad incon-
trare un suo ex compagno di orfa-
natrofio, pensa già ad un prossimo 
libro, dove chissà racconterà di fra-
telli e sorelle, genitori e figli ritrovati, 
forse anche i suoi.  
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di Chiara Mazzamauro 
Le luci di Teatro Spazio Vitale si sono 
accese per il ritorno di “Dance for 
children”, spettacolo che ha visto esi-
birsi ben 280 ballerini di dodici scuole 
di danza del nostro territorio. È stata 
la loro energia a scaldare i tanti spet-
tatori che hanno preso parte all’im-
portante iniziativa.  
Gli allievi di Destinazione Danza, 
dell’Associazione Danza Fuoricentro, 
di Crazy School, di Primi Passi Danza, 
di Dance Point, di MarWey Danza, 
di AB Dance Academy, di CST Dan-
za, di Arte&Movimento, di Hip Hop 
Dance Four, di GTS Danza e del 
Centro Harmonia di Sabaudia han-
no condotto il pubblico in un viag-
gio a ritmo di musica tra emozioni, 
colori e atmosfere fiabesche, grazie 
a un mix di stili diversi, dal hip hop 
alla danza classica fino alla danza 
del ventre. 
“Sorrisi, allegria, amicizia, impegno, 
passione, determinazione, coesione, 
dedizione e la visione di un sogno 
hanno portato alla realizzazione e 
alla messa in scena ancora una vol-
ta di una cosa magnifica”, scrive sui 
social David Mercuri, presentatore 
della serata insieme a Carlotta De 
Cesaris. L’evento è stato organizzato 
da Maria Teresa Barone e dall’as-
sociazione OltreMente. “Voglio rin-
graziare tutte le scuole – commenta 
- i presentatori, Marcello Armocida, 
senza il quale non avrei potuto fare 
quest’evento, le mie collabo-
ratrici, Odv della Polizia di 
Stato e il presidente del-
l’Anps Francesco Elviretti, 
il Teatro Spazio Vitale e Il 
Granchio”. Il ricavato dello 
spettacolo è stato devoluto 
in beneficenza per finanzia-
re diversi progetti, il cui va-
lore condiviso è l’inclusione: 
la manifestazione “4 mani 
in cucina” dedicata ai ra-
gazzi speciali; un concorso 
per gli studenti volto alla 
sensibilizza-
zione sul-
l ’omoses-
sualità; un 
corso di 
giornalismo 
e fotografia 
alla scuola 
di via Am-
brosini di 
Anzio, tenu-
to da Il 
Granchio; 
un contribu-
to economi-
co per la ca-
sa famiglia 
“La cocci-
nella”. 

Teatro Sold Out per la Dance  
for Children edizione 2024
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IlTeatroFontedivitaLab: si festeggiano i dieci 
anni di lezioni, progetti, spettacoli e non solo 

di Camilla Zompatori 
Sabato 23 novembre e domenica 
24 novembre è stato festeggiato il 
decimo anniversario del “Teatro 
Fonte di vita” presso la chiesa San 
Pietro Claver, a Nettuno. “La mia 
scuola e laboratorio ha compiuto 
10 anni di attività, infatti il primo 
giorno di laboratorio è stato il 10 
novembre 2014, però purtroppo 
non potendo festeggiarlo lo stesso 

giorno ho deciso di farlo il 23 e 
24 novembre” a raccontare è Eli-
sabetta Bruni, attrice e direttrice 
dei laboratori del “Teatro Fonte di 
vita”. “Io mi occupo anche di in-
clusione - sottolinea Elisabetta - 
ho anche dei laboratori con dei 
ragazzi speciali insieme ad un’as-
sociazione di Pomezia “La cicala 
e la formica” ed ho lavorato mol-
to anche nei Csm - spiega Elisa-
betta di come i suoi laboratori sia-
no incentrati sull’inclusione - Per 
celebrare questo importante tra-
guardo ho deciso di chiamare tut-
ti i miei ex allievi, cercando di 
rintracciare tutti e la maggior par-
te di loro si sono esibiti sabato 
che è stata una giornata princi-
palmente dedicata a loro, ripro-
ponendo alcuni dei pezzi che ave-
vano studiato durante il loro per-
corso laboratoriale”, spiega Elisa-
betta, che per ripercorrere questi 
ultimi dieci anni ha deciso di riu-
nire diciotto allievi che hanno 
partecipato ai vari laboratori di 
recitazione. Dunque sabato 23 i 
festeggiamenti sono cominciati al-

le 18,30 con una presentazione e 
benvenuto, “come ospite sabato 
sera c’è stata Tiziana Foschi, mia 
amica e attrice della “Premiata 
ditta”, in seguito è stato proiettato 
il corto “Il cambiamento”, girato 
durante la pandemia, scritto e di-
retto dai ragazzi da un idea di 
Marco Todisco, anche lui mio col-
lega ed amico e dopo una presen-
tazione del cortometraggio, che 
rappresentava anche questi ultimi 
dieci anni, ho deciso di far esibire 
con “Chi è in scena” gli attori kids 
1° anno, Giovanissimi 1° anno e 
adulti 1°anno, dato che per loro è 
stato il debutto sul palco - rac-
conta di sabato 23 novembre - do-
po di ché c’è stato “Si torna in 

scena” spettacolo con gli ex allie-
vi attori. Domenica 24 novembre 
invece, c’è stato un workshop con 
il regista e drammaturgo France-
sco Brandi ad aprire la mattina, 
e nel pomeriggio c’è stata un’in-
tervista a Flavia Armillei, ex al-
lieva che adesso fa parte adesso 
di una scuola di Bologna, succes-
sivamente è stato riproposto lo 
spettacolo di fine anno “Teamu-
da, la scuola delle arti” e “poi è 
venuto un mio amico Federico 
Maria Isaia, con il quale ho stu-
diato nella scuola di Enrico Bri-
gnano, ed entrambe le serate si 
sono concluse con un brindisi ed 
una torta’, conclude Elisabetta 
sulle giornate di sabato e domeni-
ca. “I prossimi progetti sono sicu-
ramente gli spettacoli di natale il 
13,20 e 21 dicembre su cui stiamo 
ancora lavorando”, anticipa infine 
sugli spettacoli di cui si occuperà 
“Teatro fonte di vita” nel periodo 
di Natale, lasciandoci però la sor-
presa sui titoli dei prossimi eventi, 
che sicuramente, come ormai da 
10 anni, stupiranno il pubblico.

Due giorni di eventi, attività 
e tanto spettacolo per festeg-
giare la decade del laborato-
rio nato dalla mente di Elisa-
betta Bruni che ci tiene a pre-
cisare che il suo principale 
obiettivo è l’inclusività

Una commedia emozionante e diver-
tente allo stesso tempo che racconta di 
una donna rimasta sotto le macerie del-
la propria casa per 9 ore durante il ter-
remoto di Amatrice.  
In “Vizi, virtù e rinascita di una donna” 
Alexandra Filotei racconterà agli spet-
tatori del teatro Uniko di via del Sole 
a Lavinio, domeni-
ca 8 dicembre alle 
ore 17, con la legge-
rezza della comicità, 
la storia di una rina-
scita e della capacità 
di reagire anche alle 
peggiori tragedie 
dell'essere umano.  
L’attrice romanama 
originaria di Pescara 
del Tronto, con il 
suo caratteristico fi-
lo d'ironia, farà ride-
re, riflettere ed emo-
zionare, mostrando 
come ogni tragedia 
possa diventare 
un'opportunità per 
rinascere. 
Vittima del terre-
moto del 24 agosto 2016, dopo aver 
trascorso 9 ore sepolta viva e aver perso 
persone care, ha trasformato un dram-
ma in una forza di vita.  Come dice lei 
stessa: “Le cose le so raccontare solo a 
modo mio. Scoprirete come!” Alexan-
dra Filotei ha recitato in programmi Tv 
come Mmmhhh, Maurizio Costanzo 
Show, Un Ciclone in Famiglia e I Ce-

saroni. Ha partecipato a Boris, Detto 
Fatto e Sotto Voce. In cabaret, ha ot-
tenuto successi come finalista al Premio 
Tognazzi e vincitrice del Festival na-
zionale del cabaret di Rieti. Ha ricevuto 
il Premio della Critica “Cabaret in rosa”. 
Per vedere “Vizi, virtù e rinascita di 
una donna’ il costo del biglietto singolo 

è di 17 euro. Dopo spettacolo, con un 
sorteggio dei biglietti, gli spettatori pre-
senti potranno vincere cene ed altri 
premi, messi in palio dagli sponsor. 
Inoltre, presentando il biglietto, la sera 
stessa dello spettacolo, alla cassa del 
bar “Retrò diner american bar”, si avrà 
in omaggio un drink,che sia aperitivo 
o bibita, offerto dal teatro Uniko. 

TEATRO UNIKO 

Appuntamento all’8 
con Alexandra Filotei
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Fra Giovanni da Fiesole, meglio no-
to come il Beato Angelico, riuscì a 
fondere contemplazione e pittura, 
lasciandoci opere immortali che 
trasmettono in semplicità la bellez-
za della fede. Un modello che indi-
ca agli artisti, di cui è patrono, la lo-
ro grande responsabilità. 
Una lastra di marmo e nulla più: 
questa è la tomba di fra Giovanni 
da Fiesole, meglio conosciuto con 
il nome di Beato Angelico, del qua-
le oggi ricorre la memoria liturgica. 
Semplice, quasi anonima in quel 
suo bianco marmoreo, la tomba - 
custodita nella chiesa romana di 
Santa Maria sopra Minerva - sem-
bra non appartenere a uno degli ar-
tisti più importanti del ‘400. Sulla 
lastra funeraria è ritratto un corpo 
con le due mani giunte. E proprio 
quelle mani hanno stretto, nel lon-
tano passato, pennelli e colori per 
dipingere opere immortali, che tra-
smettono il messaggio universale 
del cristianesimo e della Chiesa. 
Nel Beato Angelico, il Vangelo si è 
fatto immagine. Vengono in mente 
le parole della poesia Trittico Ro-
mano di san Giovanni Paolo II. In 
quell’occasione il pontefice polacco, 
riferendosi ai colori di Michelan-
gelo nella Cappella Sistina, scrive-
va: “La visione aspetta l’immagine”. 
Come nell’artista rinascimentale 
autore del Giudizio Universale, an-
che nel Beato Angelico ritroviamo 
l’immagine della visione. Sono ope-
re d’arte dense di misticismo: il frate 
domenicano aveva nel cuore e nella 
mente “le cose di Dio”. E grazie a 
questa conoscenza per opera dello 
Spirito Santo, grazie alla sua pre-
ghiera, riusciva a dare volto - im-
magine, appunto - alla Vergine, a 
Cristo, ai santi. È da notare un co-
lore predominante nelle opere del 
Beato Angelico: l’oro. È l’oro del 
Paradiso. Lo stesso Michelangelo 
dirà di lui: “Quest’huomo l’ha ve-
duto il Paradiso”. 
Contemplazione e pittura si fondo-
no, in lui, per creare opere che nella 
loro semplice e raffinata intelligibi-
lità riescono a fornire, al fedele di 
ogni tempo, scene tratte dal Vange-
lo: è questa la pedagogia dell’arte 
sacra, che aiuta il popolo di Dio ad 
accostarsi meglio al mistero dell’In-
carnazione, al mistero di Dio. Non 
a caso, san Paolo VI, altro pontefice 
“amico degli artisti”, indicava la via 
della bellezza come una possibile 
strada per arrivare alla conoscenza 
di Dio: “L’arte rende visibile l’invi-
sibile”, disse al suo amico filosofo 
Jean Guitton (Dialoghi con Paolo 
VI, Rusconi, Milano, 1986). 
Per comprendere quanto l’arte sia 
preziosa per il cammino di fede di 
ognuno, è importante focalizzare 
l’attenzione su alcune meditazioni 

to di evangelizzazione. 
Proprio in merito a questa interes-
sante tematica, san Paolo VI ci ha 
lasciato illuminanti parole, che è 
bene rileggere perché testimoniano 
l’importante responsabilità dell’ar-
tista: “Ritengo - diceva papa Mon-
tini - che tra prete e artista esista 
un’affinità; di più, una meraviglio-
sa possibilità di intesa. Il nostro 
ministero comune ci impone di 
rendere accessibile, comprensibile, 
cioè emozionale, il mondo dello 
spirito, dell’invisibile, dell’inespri-
mibile, di Dio. L’artista rende ac-
cessibile il mondo spirituale ma ne 
conserva il carattere inesprimibile, 
l’alone di mistero”. (Jean Guitton, 
Dialoghi con Paolo VI, Rusconi, 
1986). 
Un aspetto da sottolineare: san 
Paolo VI fa riferimento a un “mi-
nistero comune». E Benedetto XVI, 
in un messaggio in occasione della 
XVII seduta pubblica delle Ponti-
ficie Accademie (2012), giunge ad 
affermare che l’artista “può parte-
cipare, con il proprio specifico e ori-
ginale contributo, alla stessa voca-
zione e missione della Chiesa, in 
particolare quando, nelle diverse 
espressioni dell’arte, voglia o sia 
chiamato a realizzare opere d’arte 
direttamente collegate all’esperien-
za di fede e al culto, all’azione li-
turgica della Chiesa”. 
Per questi motivi, guardare al Beato 
Angelico “è guardare a un modello 
di vita in cui l’arte si rivela come 
un cammino che può portare alla 
perfezione cristiana. Egli rese vero 
nella propria vita il legame organi-
co e costitutivo che c’era tra il cri-
stianesimo e la cultura, fra l’uomo 
e il Vangelo. In lui la fede è diven-
tata cultura e la cultura è diventa-
ta fede vissuta. In lui l’arte diventa 
preghiera”. Con queste parole, san 
Giovanni Paolo II, il 18 febbraio 
1984, proclamava il Beato Angelico 
patrono degli artisti. 

che l’allora arcivescovo di Craco-
via, Karol Wojtyła, tenne nell’aprile 
del 1962, in occasione degli esercizi 
spirituali per gli artisti nella Chiesa 
di Santa Croce, a Cracovia. Il Van-
gelo e l’arte, questo il titolo che era 
stato dato agli esercizi spirituali. 
Ma prima di inoltrarci nel rapporto 
tra fede e bellezza, è necessario do-
mandarsi: cos’è la bellezza? Woj-
tyła risponde: 
“La bellezza rivela all’uomo il bene 
in un modo peculiare. Quando 
l’uomo incontra la bellezza, allora 
questa bellezza gli indica un qual-
che bene e fa sì che questo bene di-
venti, per l’uomo, attraente”. Ogni 
spettatore dell’arte pittorica del 
Beato Angelico - ma in fondo, di 
tutta l’arte sacra che riesce a espri-
mere bellezza - si trova di fronte a 
ciò: il bene, un bene del Cielo ap-
punto. È questo che il frate dome-
nicano “indica” ai fruitori delle sue 
opere. Lo indica - e ancor meglio, 
lo condivide (la pittura diviene così 
atto d’amore) - perché egli stesso 
l'ha provato, l’ha conosciuto nel 
suo intimo come uomo e come re-
ligioso. 
È necessario utilizzare il termine 
uomo in quanto, come sottolinea 
Wojtyła, “il Dio del Vangelo è ne-
cessario all’artista non solo come 
fonte d’ispirazioni - creative ed ar-
tistiche. Il Dio del Vangelo è molto 
più necessario all’artista in quanto 
uomo”: Dio parla all’uomo della 
bellezza del Paradiso, di ciò che è 
buono e bello; l’uomo-artista per-
cepisce questa bellezza e grazie alle 
sue opere la trasmette al pubblico, 
la condivide, cerca di far vedere qui 
sulla terra il misterioso “arcobale-
no” dell’amore di Dio per ogni uo-
mo, che è allo stesso tempo imma-
gine di Dio. È la forza dell’arte di 
rivelare all’uomo sé stesso, di rive-
lare all’uomo Dio. È in questo con-
testo che si inserisce, dunque, la ca-
pacità dell’arte di divenire strumen-

Il Beato Angelico, quando 
l’arte diventa preghiera
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di Loredana Suma 
Per l’ultimo concerto in abbona-
mento del mese novembre, in pro-
gramma giovedì 28 alle ore 19,30 
(con repliche venerdì 29 alle 20,30 
e sabato 30 alle ore 18, Audito-
rium Parco della Musica), saliran-
no sul palco della Sala Santa Ce-
cilia il Direttore musicale di Santa 
Cecilia Daniel Harding, impegna-
to nel suo secondo concerto di sta-
gione, e la giovane violinista tede-
sca Clara-Jumi Kang, al suo de-
butto ceciliano. Aprirà la serata il 
Prélude à l'après-midi d'un faune 
di Claude Debussy, capolavoro 
della letteratura musicale del 
1894, in cui il compositore evoca 
l’atmosfera e la luce della poesia 
omonima di Mallarmé, il quale do-
po aver ascoltato il brano disse al 
musicista: “Questa musica prolun-
ga l’emozione dei miei versi e ren-
de l’ambientazione con più pas-
sione ed efficacia di quanto riusci-
rebbe a fare la pittura”. Nel secon-
do brano in programma, il Concer-
to n. 2 per violino di Prokofiev, sa-
rà Clara-Jumi Kang a far risuonare 
il suo Stradivari del 1702 “Thunis”. 
Nata da genitori coreani ma cre-

sciuta in Germania, Kang ha rice-
vuto numerosi riconoscimenti nel 
corso della sua carriera, fra cui il 
primo premio all’Indianapolis In-
ternational Violin Competition, al 
Sendai Violin Competition e al Se-
oul Violin Competition. Chiude la 

serata la Seconda Sinfonia (1877) 
di Johannes Brahms, opera distesa, 
accattivante e di immediata sedu-
zione sonora, che lo stesso com-
positore descrisse in una lettera 
come “Una piccola sinfonia gaia 
e innocente”. 
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Parco della Musica: Daniel Harding dirige 
musiche di Debussy, Brahms e Prokofiev 
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Scappa-Get Out: l’orrore  
che svela il razzismo invisibile

di Nicholas Massa 
Il 2017 è stato un anno di 
svolta per il cinema horror 
grazie all'esordio alla regia 
di Jordan Peele. Con Scap-
pa – Get Out, Peele ha rivo-
luzionato il genere, utilizzan-
dolo come veicolo per un 
potente messaggio sociale. Il 
film non solo ha raccolto 
consensi unanimi dalla cri-
tica e dal pubblico, ma ha 
anche vinto l'Oscar per la 
Miglior sceneggiatura origi-
nale, diventando un punto 
di riferimento per il cinema 
contemporaneo. 
Oggi, grazie a Netflix, Scap-
pa – Get Out è facilmente 
accessibile per 
chi vuole rivivere 
la tensione e il 
sottotesto di que-
sta straordinaria 
opera. Tuttavia, 
sarà disponibile 
ancora per poco 
tempo sulla piat-
taforma, un mo-
tivo in più per 
non lasciarselo 
sfuggire. 
 
Un'oscura visita 
familiare 
Il film segue la 
storia di Chris 
Washington (interpretato da Daniel 
Kaluuya), un giovane fotografo 
afroamericano che si prepara a co-
noscere la famiglia della sua fidan-
zata bianca, Rose Armitage (Allison 
Williams). Nonostante le rassicura-
zioni di Rose sul fatto che i suoi ge-
nitori sono progressisti e amichevoli, 
Chris percepisce presto un'atmosfera 
inquietante durante il loro soggiorno 
nella remota villa di famiglia. 
Il padre di Rose, Dean (Bradley 
Whitford), un chirurgo, e sua madre 
Missy (Catherine Keener), una tera-
peuta ipnotista, mostrano un'insi-
stenza quasi soffocante nel voler di-
mostrare il loro atteggiamento “illu-
minato”. Tuttavia, dietro le conver-
sazioni cortesi e gli atteggiamenti af-
fabili, si cela un'oscura realtà che 
Chris scoprirà lentamente e con or-
rore crescente. 
 
L'orrore della banalità del razzi-
smo 
Ciò che rende Scappa – Get Out così 
innovativo è il modo in cui Peele uti-
lizza i tropi dell'horror per parlare 
del razzismo sistemico e della micro-
aggressività. Lungi dall'essere il raz-
zismo esplicito e violento a cui si è 
soliti pensare, il film esplora le dina-
miche sottili e insidiose di una socie-
tà che si proclama post-razziale, ma 
che perpetua discriminazioni sotto 

mancanza di 
comprensione 
reale delle pro-
blematiche raz-
ziali. 
 
Il cast e l'inter-
pretazione di 
Daniel Kaluuya 
Il film deve gran 
parte del suo im-
patto alla straor-
dinaria perfor-
mance di Daniel 
Kaluuya, che 
riesce a trasmet-
tere una gamma 

di emozioni incredibilmente com-
plessa, dalla vulnerabilità iniziale alla 
determinazione feroce del finale. La 
scena in cui le lacrime scorrono sul 
suo volto mentre è intrappolato nel 
“Sunken Place” è diventata una del-
le immagini più iconiche del cinema 
moderno. 
Allison Williams, Bradley Whit-
ford e Catherine Keener completa-
no il cast con interpretazioni che bi-
lanciano perfettamente il sottile con-
fine tra il familiare e il terrificante. 
 
Un'eredità duratura 
Scappa – Get Out è sia un film hor-
ror, che un'opera atta a stimolare il 
dibattito, invitando lo spettatore a ri-
flettere sulle strutture sociali e cultu-
rali che influenzano le relazioni in-
terpersonali. Jordan Peele ha dimo-
strato che il genere horror può essere 
uno strumento potente per affrontare 
questioni complesse e provocare una 
conversazione necessaria. 
Con il suo mix di satira, suspense e 
critica sociale, il film è diventato un 
classico moderno e ha aperto la stra-
da a un'ondata di opere che esplora-
no l'horror come metafora sociale. 
Non perdete l'occasione di (ri)sco-
prire Scappa – Get Out su Netflix: il 
tempo stringe, e questa esperienza ci-
nematografica è una tappa obbligata 
per ogni appassionato di cinema.
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una maschera di tolleranza. 
 
L'ipnosi come metafora sociale 
Un elemento chiave del film è l'ip-
nosi, utilizzata da Missy per mani-
polare Chris e sottometterlo. La 
“tazza del tè” che Missy usa per in-
durre il protagonista nello stato di 
trance è diventata un simbolo iconi-
co del film. 
Questa pratica rappresenta una for-
ma di controllo mentale e simbolizza 
il tentativo della società dominante 
di neutralizzare le voci nere, cancel-
landone la volontà e l'identità. 
Quando Chris cade nel “Sunken 
Place” (il “posto profondo”), Peele 
crea un'immagine visiva potente del-
la marginalizzazione: un luogo oscu-
ro e silenzioso, da cui si può solo 
guardare senza poter agire. 
 
Una critica al liberalismo perfor-
mativo 
Un aspetto che ha reso Scappa – Get 
Out particolarmente discusso è la 
critica che Peele rivolge al cosiddetto 
“liberalismo performativo”. Dean Ar-
mitage rappresenta questa categoria 
quando afferma: “Avrei votato Oba-
ma per un terzo mandato, se avessi 
potuto”. Questo tipo di frase, appa-
rentemente innocua, sottolinea co-
me alcuni progressisti usino il lin-
guaggio dell'inclusione per masche-
rare il proprio compiacimento e 
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ro. Penso che sarà una grande 
partita e speriamo di fare risulta-
to. In Campania tutti i campi so-
no caldi, poi loro sono primi in 
classifica e davanti al loro pub-
blico daranno il 
meglio. Non ci 
tiriamo indietro 
da una partita 
tosta”.  
Mister Mario 
Guida riavrà a 
disposizione Di 
Mino, al rientro 
dalla squalifica, 
ma dovrà fare a 
meno di Maini, 
espulso per dop-
pia ammonizio-
ne contro il 
Guidonia Mon-
tecelio. Possibile 
anche il recupe-
ro di Cori, che 
dovrebbe essere 
convocabile. La 
situazione di 
partenza in questa trasferta cam-
pana è simile a quella che c’era 
prima dell’incontro col Guidonia, 
con la differenza non trascurabile 
che, a differenza dei laziali, i 
campani sono in grande forma. 
L’Anzio dovrà mettere in campo 
lo stesso spirito visto a Cisterna 
contro il Guidonia, consapevole 

che dalla trasferta a Pozzuoli a 
tutto da guadagnare e nulla da 
perdere. “Anche col Guidonia 
sulla carta eravamo sfavoriti – 
conclude Maini – ma in campo 

ci abbiamo mes-
so la determina-
zione e i nostri 
concetti che 
portiamo avan-
ti. Questo risul-
tato è la valoriz-
zazione del duro 
lavoro, che fac-
ciamo ogni set-
timana, siamo 
contenti, ci ser-
viva dopo alcu-
ne partite in cui 
i risultati non 
venivano. Ab-
biamo ottenuto 
due vittorie di 
fila e non vo-
gliamo fermarci, 
giochiamo sem-
pre per vincere e 

dare il massimo, il mister ci chie-
de la prestazione, poi è ovvio che 
il risultato è molto importante 
ma se giochi bene alla lunga ar-
riva. Il Guidonia è una delle fa-
vorite, ora è in un momento cri-
tico ma ne uscirà e lotterà per 
vincere il campionato. Sono di-
spiaciuto per l’espulsione, ho fat-

to ‘ok’ all’arbitro dopo il primo 
giallo, lui l’ha vista come una 
presa in giro ma non lo era, l’am-
monizione per il fallo era giusta”. 
Maini è stato l’autore al 19’ del 
gol che ha sbloccato la gara col 
Guidonia; il raddoppio è arrivato 
al 50’ con Bartolocci. L’espulsio-
ne di Maini arriva a metà ripresa 
ma l’Anzio riesce a contenere gli 
attacchi degli ospiti e a portare a 
casa il 2-0.

Dopo l’ottima e convincent vit-
toria contro il Guidonia Mon-
tecelio i biancazzurri si prepa-
rano alla sfida sul campo della 
Flegrea Puteolana, prima del 
girone e con zero sconfitte fi-
no a questo punto

Anzio in trasferta contro  
la capolista ancora imbattuta

di Emanuele Longo 
Impresa dell’Anzio che batte 2-0 
il Guidonia Montecelio, probabil-
mente la squadra meglio attrez-
zata del girone per il salto di ca-
tegoria. Una vittoria netta arriva-
ta al termine di un’ottima prova 
di squadra. L’Anzio non ha soffer-
to i più quotati avversari, ha sfrut-
tato le occasioni avute e ha sapu-
to soffrire nel secondo tempo 
quando è rimasto in inferiorità 
numerica. Non poteva esserci 
modo migliore di iniziare il mese 
di fuoco che vedrà i neroniani af-
frontare alcune delle migliori 
squadre del girone. Domenica 1° 
dicembre per l’Anzio è in pro-
gramma la difficile trasferta sul 
campo della capolista Flegrea Pu-
teolana, unica squadra ancora im-
battuta del girone. “La Flegrea 
Puteolana è una grandissima 
squadra – dice il difensore del-
l’Anzio Luca Maini – è ancora 
imbattuta e per riuscirci oltre ad 
avere singoli giocatori forti devi 
avere anche uno spirito battaglie-

Il Don Pino Puglisi ha l’occasione per risalire la classifica
di Davide Vaggi 

Davanti al Don Pino Puglisi si presen-
ta una grande occasione per dare una 
svolta al campionato e lasciare, si spe-
ra definitivamente, le zone basse della 
classifica. Domenica la squadra sarà 
impegnata infatti sul campo dell'Akka-
demy Aprilia, formazione con cui i net-
tunesi condividono il penultimo posto, 
a quota cinque punti. La graduatoria 
però è molto corta nella sua seconda 
parte e il sesto posto è a sole quattro 

lunghezze di distanza: ottenere una 
vittoria permetterebbe un grosso salto 
in avanti e farebbe guardare al pros-
simo futuro con  maggiore tranquilli-
tà. 
Tutto ciò arriva in un momento positi-
vo per il Don Pino Puglisi, che proprio 
nell'ultimo turno ha ottenuto la sua pri-
ma vittoria stagionale, un convincente 
3 a 1 ai danni dell'Atletico Torre Mau-
ra quinto in classifica (gol di Carpen-
tieri, Diedhiou e Camara per i nettune-

si) che testimonia la crescita di una 
squadra che, nelle sei gare preceden-
ti, era andata a segno soltanto in quat-
tro occasioni in totale. Proseguendo 
su questa strada il Don Pino Puglisi 
potrà togliersi altre soddisfazioni e, 
soprattutto, non temere di dover lot-
tare per evitare la retrocessione al ter-
mine di questa stagione agonistica, 
iniziata in maniera negativa ma che in 
queste settimane potrà avere il defini-
tivo cambio di rotta.

COSÌ DOMENICA SCORSA 
 

ANZIO                                 2 
GUIDONIA MONTECELIO      0 
  
ANZIO: Perna, Sirignano, Pompei, 
Maini, Bartolocci, Falasca, Bartolotta 
(17’st Fusco- 25’st Valentini), Buatti, 
Laribi (42’st Di Marino), Paglia, Scaf-
fidi (28’st Galati). A disp: Testagrossa, 
De Maio, Falconio, Vellitri, De Luca.  
All: Guida 
GUIDONIA MONTECELIO: Ma-
strangelo, Guerriero (5’st Calzone), 
Cristini, Errico, Calì, Tounkara (1’st 
Icardi), Sfanò (28’st El Bakhtaoui), Spi-
nosa, Ardizzone (23’st Maurizi), Piroli, 
Rossi. A disp: Guerrieri, Succi, Buono, 
Stefanelli, Giordani. All: D’Antoni 
Arbitro: Cortese di Bologna 
Marcatori: 19’ pt Maini, 5’ st Barto-
locci 
Note: Espulso Maini al 23’ st

Luca Maini
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Dopo il pareggio sul campo 
del Sabaudia, che ha lascia-
to un po’ di amaro in bocca, 
i nettunesi sono pronti a cer-
care di nuovo i tre punti nel 
prossimo turno

di Davide Vaggi 
Importante scontro diretto al-
l'orizzonte per il Nettuno. Dome-
nica al Filiberto De Franceschi 
arriverà l'Atletico Ardea, forma-
zione che al mo-
mento occupa la 
dodicesima posi-
zione in classifi-
ca, l’ultima di 
quelle che al ter-
mine della sta-
gione obbligherà 
ai playout. Il 
Nettuno, con 
una gara giocata 
in più, si trova 
quattro punti più 
in alto e sarebbe 
importante riu-
scire a mettere 
ancora maggiore 
terreno fra sé e 
le zone pericolo-
se della gradua-
toria. Anche per-
ché nella parte 
centrale risulta particolarmente 
corta e affollata, con i verdeaz-
zurri che si trovano al contempo 
anche a cinque punti dal terzo 
posto: siamo a un terzo della sta-
gione e tutto è ancora da giocare. 
Dall’altra parte, ovviamente, gli 
avversari hanno come obiettivo 
primario quello di lasciare il pri-
ma possibile la zona che porta 
agli spareggi per non retrocede-
re. 
Nel turno di domenica scorsa, 
però, la squadra di Panicci ha 
mancato un'occasione per mi-
gliorare la propria situazione, 
non andando oltre il pareggio per 
1 a 1 nella trasferta contro il Sa-
baudia, squadra terzultima in 
classifica con otto punti all'attivo 
e con una delle peggiori difese 
del girone. Con Pirazzi indispo-
nibile per l'appuntamento, Panic-
ci ha dato spazio al giovane Al 
Dilaimi, classe 2007, coadiuvato 
in avanti da Caronti e Neroni. 
Dopo un primo tempo chiuso 
sullo 0 a 0 sono però i padroni di 
casa a passare in vantaggio dopo 
una decina di minuti di gioco 
della ripresa, con il Nettuno che 
si è trovato costretto a rincorrere, 

trovando poi la rete del pareggio 
al 67° con Valerio Ruggieri, al 
suo quarto gol stagionale. Un 
punto guadagnato per come si 
era messa la gara, quindi, ma 
probabilmente prima dell'inizio 
del match Panicci non avrebbe 
firmato per un pareggio, speran-
do di poter lasciare Sabaudia con 
il bottino pieno. 
Ed è con quello stesso obiettivo, 
ora, che si deve affrontare la 

prossima gara 
con l'Atletico Ar-
dea, che viene da 
due pareggi con-
secutivi, prima il 
2 a 2 sul campo 
della Lupa Fra-
scati e poi quello 
interno per 1 a 1 
contro la Vigor 
Perconti domeni-
ca scorsa. Gli ar-
deatini sono stati 
fino a questo 
punto particolar-
mente altalenanti 
nei risultati e 
cercheranno di 
allungare la loro 
serie positiva per 
togliersi dalle pe-

ricolose sabbie mobili della zona 
playout; di fronte però ci sarà un 
Nettuno consapevole delle pro-
prie capacità e voglioso di atte-
starsi nelle posizioni della clas-
sifica a ridosso dei primi posti, 
obiettivo che passa ovviamente 
dalla necessità di conquistare i 
tre punti in gare come quella di 
domenica prossima.
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Il Nettuno ospita l’Atletico Ardea  
per ritrovare subito la vittoria

La Pro Calcio Nettuno prosegue  
la corsa verso le posizioni che contano
Servono ancora punti in casa Pro Calcio Nettuno per poter 
proseguire la corsa verso le posizioni che contano della clas-
sifica. La squadra si trova attualmente in sesta posizione, a 
quota 13, e mentre le prime tre formazioni della graduatoria 
sembrano ormai in qualche modo "scappate", il quarto posto 
si trova soltanto due punti più su. Nell'ultimo turno sono arrivati 
tre punti fondamentali per potersi avvicinare a questo obiettivo, 
grazie alla vittoria per 2 a 1 ottenuta in casa contro il Pibe De 
Oro. Tutto è accaduto negli ultimi minuti di gioco, quando ormai 
la gara sembrava si stesse avviando verso lo 0 a 0: al 34° del 
secondo tempo è la Pro Calcio a passare in vantaggio con Ade-
gor, ma solo quattro minuti dopo gli ospiti riuscivano a mettere 
le cose in parità grazie a Quintana Martinez. Il sapore dei tre 
punti era però ormai troppo forte per la squadra di Catanzani, 
che in piena zona Cesarini trovava il gol vittoria grazie alla 
doppietta personale di Adegor. 
Per il prossimo turno è prevista la gara in trasferta contro lo 
Spes Mundial, squadra appena sorpassata in classifica dopo 
che domenica scorsa ha subito la sconfitta per 4 a 1 per mano 
della capolista Vis Santa Maria delle Mole. I capitolini non han-
no mai pareggiato in queste prime otto gare stagionali, con 
quattro vittorie e altrettanti pareggi e in questa prima fase han-
no dimostrato un atttacco prolifico a cui ha fatto da contraltare 
una difesa non impenetrabile, l’esatto contrario della Pro Cal-
cio Nettuno, che ha subito poco evidenziando però alcuni pro-
blemi nel reparto avanzato, che si spera siano ormai superati 
dopo le due reti segnate al Pibe de Oro. (dv)

La Virtus Anzio prova a cambiare passo 
nella gara contro la Borgata Gordiani

di Gianluca Farulla 
Continua il momento difficile in casa Virtus Anzio dopo la 
sconfitta (la quinta di questa stagione) incassata domenica 
scorsa nell’incontro casalingo contro lo Sporting Ariccia per 
4-2. Un risultato che evidenza il complicato periodo che il 
club bianco celeste sta attraversando rendendo il match di 
domenica pomeriggio, al Danilo Vitriglio di Roma contro il 
Borgata Gordiani, più che mai decisivo. Di fronte ci sarà però 
un avversario profondamente diverso: mentre la squadra dei 
Castelli è seconda in classifica, i capitolini sono al terzultimo 
posto, a cavallo della zona che al termine della stagione ob-
bligherà a dover disputare i playoff per poter ottenere la sal-
vezza. La Virtus Anzio è soltanto una lunghezza più su e lo 
scontro diretto ha già una grande importanza, con la neces-
sità per entrambe le squadre di tentare di risalire la classifica 
il prima possibile. Gli anziati dovranno ripartire dalle note po-
sitive viste nella sconfitta interna contro lo Sporting Ariccia, 
come il fatto di essere riusciti ad andare a segno due volte 
contro una delle difese più forti del girone, che prima di do-
menica scorsa aveva subito in totale sole cinque reti: quella 
con la Virtus Anzio è stata la prima gara in cui la squadra ha 
subito più di un gol. 
Sarà fondamentale per i ragazzi guidati da mister Colucci 
portare a casa punti importanti per evitare un clamoroso sor-
passo in classifica ma soprattutto per ritrovare una confiden-
za con la vittoria che manca ormai in casa biancoceleste da 
quasi un mese.

COSÌ DOMENICA SCORSA 
 

SABAUDIA                          1 
NETTUNO                            1 
  
SABAUDIA: Micci, Masci, Di Natale, 
Berti, Ventura, Dalla Nora, Tornesi 
(22’st Bordignon), Percopo, Palmacci 
(21’st Marangon), Cavalieri (31’st Trul-
li), Maiero. A disp. Marrocco, Vona, 
Tito, Serrapiglio, Massafra, Improta. 
All. Beltramini 
NETTUNO: Rutelli, Neroni L. (22’st 
Florio), Catarinozzi, Pezone (16’st Bu-
sti), Di Dionisio, Zaccaria, Ruggieri, 
Neroni M., Romani, Caronti, Al Dilaimi 
(16’st Grillo). A disp.Calabrò, Pierve-
nanzi, Ruggieri A., Fracassa, Porcari. 
All. Panicci 
Arbitro: Battista di Roma1 
Marcatori: 54’ Berti, 67’ Ruggieri
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L’Adj Città di Anzio visita il Velletri 
cercando altri tre punti pesanti
Dopo la vittoria contro l’Eur la 
squadra vuole ripetersi contro 
la formazione penultima in 
classifica. L’obiettivo è resta-
re nelle posizioni a ridosso 
delle prime della classe

di Davide Vaggi 
La classifica del Girone C del 
campionato di A2 di calcio a 5 si 
sta dividendo in due tronconi, 
con tutta la parte sinistra che ha 
conquistato i tre punti nell’ulti-
mo turno a discapito di quella 
destra. Stabilmente e meritata-
mente al quinto posto troviamo 
i biancazzurri dell’Adj Città di 
Anzio, che non hanno quindi 
guadagnato terreno nei confronti 
dei contendenti ma hanno tenuto 
il passo del gruppo grazie alla 
vittoria per 5 a 4 nei confronti 
dell’Eur Calcio a 5, con una tri-
pletta di Soto e una doppietta di 
Pistidda. Nel prossimo turno c’è 
l’occasione per migliorare ulte-
riormente la situazione: il calen-
dario prevede infatti la trasferta 
sul campo del Velletri Tecnology, 
squadra che occupa il penultimo 
posto in classifica con tre punti, 
frutto dell’unica vittoria - ottenu-
ta contro il Frosinone - a fronte 
di sei sconfitte. Si tratterà di una 
partita da non prendere sotto-
gamba per i ragazzi di mister Do-
ria, ma certamente l’avversario 
non è dei più complicati e l’obiet-
tivo per gli anziati non potrà non 
essere quello di fare il bottino 
pieno, per continuare sulla strada 
già intrapresa di una stagione in 
cui una salvezza più che tran-
quilla sembra essere un obiettivo 
tranquillamente alla portata del 
gruppo. 
Nell’ultimo turno contro l’Eur 
Calcio a 5 le cose non erano co-
minciate per il meglio per l’Adj 
Città di Anzio, che si è trovato 
sotto di un gol; la squadra è stata 
poi però capace di rimettere le 
cose in carreggiata andando sul 
3 a 1 e poi sul 4 a 2 nel secondo 
tempo. Gli ospiti a questo punto 
spingevano e con il portiere di 
movimento trovavano la forza di 
pareggiare, ma alla fine la terza 
rete personale di Soto regalava i 
tre punti ai biancazzurri, con il 
portiere anziate Jacopo Tosti su-
gli scudi per aver parato un rigo-
re a trenta secondi dalla fine del 
match.  
“È stata una vittoria frutto di un 
grande spirito di squadra - ha 

commentato proprio il portiere - 
non ci siamo mai lasciati abbat-
tere dagli episodi sfavorevoli e 
da un arbitraggio veramente pes-
simo, riuscendo a vincere una 
partita molto importante contro 
una squadra attrezzata per com-
petere con l’alta classifica. È una 
vittoria che ci dà ancora più con-
sapevolezza di ciò che siamo e 
che stiamo diventando giornata 
dopo giornata”. 
Ora bisognerà confermarsi nella 
prossima gara a Velletri: “Ci 
aspetta un’altra battaglia - con-
clude Tosti - quello è un campo 
difficile per tutti”.

NUOTO PINNATO

Un titolo di campione e 4 meda-
glie d argento, questo il bottino 
con cui torna a casa Martina 
Screti, atleta nettunese dell’Apri-
lia Sporting Village. 
Dal 14 al 
17 novem-
bre si sono 
disputati a 
L i g n a n o 
Sabbiado-
ro i Cam-
pionati del 
mondo pa-
ra l impic i 
di nuoto 
pinnato e 
apnea,  ar-
rivati alla 
s e c o n d a 
ediz ione . 
In palio, 
oltre ai ti-
toli mon-
diali, il 
pass per i 
world ga-
me che si 
svolgeran-
no in Cina 
nel corso 
del 2025. 
Martina e 
altri sui due compagni di Aprilia, 
ilaria Favale e Francesco Minci-
ca, si sono impegnati insieme a 
tutti gli altri atleti azzurri  nelle 
varie specialità.  

Martina Screti ha conquistato 
quattro medaglie di argento nei 
25 apnea, 100 mono, 200 mono 
e 50 monopinna, vincendo il ti-
tolo nei 100 pinne stabilendo al 

contempo 
anche il re-
cord del 
m o n d o . 
Per lei, 
quindi, ot-
timi risul-
tati ottenu-
ti in una 
c o m p e t i -
zione di al-
tissimo li-
vello.   
A coronare 
l ’ impegno 
della na-
z i o n a l e 
I t a l i a n a 
paralimpi-
ca ci ha 
p e n s a t o 
poi il mini-
stro dello 
Sport An-
drea Abo-
di,  invi-
tando la 
delegazio-

ne alla Presidenza del Consiglio, 
per un appuntamento di grande 
emozione per tutti i ragazzi, a cui 
il Ministro ha regalato una copia 
della Costituzione Italiana.

Titolo iridato e record mondiale 
per Martina Screti nei 100 pinne

LAVINIUM 
Primo stop stagionale 
per la squadra
Si è interrotto alla settima 
giornata di campionato il ruo-
lino perfetto del Lavinium nel 
suo primo campionato di serie 
D. La doppietta di Bellori e la 
rete di Amadori non sono in-
fatti bastate per avere la me-
glio sul Castel Gandolfo, con 
la gara che è terminata sul 3 a 
3. La squadra anziate ha così 
perso almeno momentanea-
mente il primo posto in classi-
fica, con lo Sporting Palestri-
na che ha continuato la pro-
prio corsa a punteggio pieno, 
mentre il terzo posto si avvici-
na a quattro lunghezze. Niente 
drammi, ovviamente, in casa 
Lavinium, che resta pienamen-
te in corsa per la vittoria finale 
e che ora deve preparare la 
trasferta da giocare sul campo 
del Fiuggi Go Sport, squadra 
che non può spaventare il 
gruppo anziate, visto che oc-
cupa l’ultima posizione in clas-
sifica con sette sconfitte su al-
trettante gare disputate. Biso-
gnerà assicurarsi di guada-
gnare i tre punti per mantene-
re il passo della capolista, im-
pegnata in un’altra gara sem-
plice, almeno sulla carta, con-
tro il Grifo Academy. L’impres-
sione è che gran parte della 
stagione verrà decisa negli 
scontri diretti fra le due forma-
zioni, il primo dei quali è pre-
visto a Palestrina venerdì 13 
dicembre. (dv)
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Dopo il 3 a 0 subito per mano 
della Femac Trestina di Peru-
gia, ci si prepara a incontrare 
l’ultima della classe, ancora 
ferma a quota zero in classifi-
ca: l’obiettivo minimo sarà tor-
nare a conquistare i tre punti

di Davide Vaggi 
L’Onda Medical Sangallo torna 
al Palazzetto dello Sport Giulio 
Rinaldi con l’unico obiettivo di 
ritrovare subito i tre punti e risa-
lire qualche posizione in classifi-
ca. Dopo sette gare di campiona-
to sono nove i punti conquistati 
sul campo dalle ragazze di Davi-
de Garzi ed è necessario mettere 
altro fieno in cascina per non ri-
schiare di rimanere invischiate in 
lotte di bassa classifica che non 
dovrebbero competere a questo 
gruppo.  
Il calendaio viene in aiuto, dispo-
nendo come prossimo avversario 
il Bizzaglia Pomezia, fanalino di 
coda del girone con zero punti al-
l’attivo e un solo set conquistato 
nelle prime sette gare di campio-
nato: un avversario che non do-
vrebbe impensierire l’Onda, an-
che se è vietato prendere sotto-
gamba qualsiasi impegno.  

La gara contro l’ultima della clas-
se arriva dopo quella contro la 
capolista, con la Femac Trestina 
di Perugia che riesce a mantenersi 
a punteggio pieno superando per 
3 a 0 la squadra anziate, con par-
ziali di 25-16, 25-21 e 25-16. “Il 
risultato è pesante - ammette il 
tecnico Davide Garzi - ma one-
stamente non era questa la par-
tita in cui sperare di fare punti. 
Eppure, a tratti, ho rivisto ottimi 
sprazzi; soprattutto quando la 

palla è in gioco sappiamo dire la 
nostra. Purtroppo roviniamo tutto 
in ricezione, dove stiamo soffren-
do molto. Peccato aver vanificato 
i diversi punti di vantaaggio ac-
cumulati nel secondo set, sarem-
mo potuti uscire con un risultato 
migliore, ma la squadra sta cre-
scendo a livello tecnico, volitivo 
e caratteriale. Resto molto fidu-
cioso per il prosieguo della sta-
gione”. 
Una stagione che sta andando 

     PALLAVOLO

SERIE D

Perso il primato, 
ora l’obiettivo  
è riprenderselo
Nel campionato di serie D l’Onda 
Medical Sangallo ha perso l’imbat-
tibilità e il primo posto in classifica. 
Nell’ultimo turno è arrivata infatti, 
per certi versi inaspettata, la scon-
fitta interna al tie break contro il G. 
Castello, formazione di metà clas-
sifica. Un’occasione persa per il 
gruppo guidato da Rotelli, che ora 
dovrà affrontare la trasferta contro 
il Città Futura, squadra che ha sol-
tanto due punti in meno rispetto al-
le anziati e che quindi scendereà in 
campo con l’obiettivo del sorpasso. 
Contro il G. Castello è stata una ga-
ra molto combattuta, con l’Onda 

che ha conquistato il primo set per 
26 a 24, prima di farsi riprendere 
nel secondo con il riusltato di 21 a 
25. Ancora extra point per il terzo 
parziale, vinto per 27 a 25, prima 
di crollare inaspettatamente nel 
quarto, lasciato alle avversarie per 
25 a 12. L’inerzia della gara era or-
mai a favore delle ospiti, che hanno 
portato a casa i due punti vincendo 
il quinto per 15 a 9. 
“Complessivamente le nostre av-
versarie hanno meritato la vittoria 
- ha ammessso Davide Garzi - com-
plimenti a loro ma ci sono molti 
demeriti nostri. Perdiamo il primo 

avanti fra alti e bassi, con tre vit-
torie e quattro sconfitte, ma in cui 
comunque la squadra sta riuscen-
do a dire la sua. Dopo alcune an-
nate particolarmente esaltanti, 
prima in serie C e dall’anno scor-
so in B2, per la prima volta il 
gruppo ha trovato delle difficoltà, 
che forse non è abituato a gestire 
al meglio. È compito quindi del-
l’allenatore riuscire a tirare fuori 
il meglio dalle sue ragazze, lavo-
rando sia sul piano tecnico-tatti-
co che su quello caratteriale.  
Non è necessario comunque fare 
drammi, il campionato è ancora 
lungo e non siamo di fronte a un 
inizio di stagione fallimentare, 
dopotutto la metà della classifica 
è soltanto due punti più su. Forse 
l’Onda Medical Sangallo ha “abi-
tuato male” i propri tifosi nelle 
annate precedenti, ma anche per 
questo c’è bisogno anche del so-
stegno del pubblico per poter da-
re una svolta definitiva al cam-
pionato, magari partendo proprio 
dalla prossima sfida interna, pre-
vista per domenica 1 dicembre a 
partire dalle 16 contro il Bizza-
glia Pomezia, in una gara in cui i 
tre punti dovranon essere obbli-
gatori.

L’Onda Medical Sangallo ospita  
il Pomezia dopo il ko con la capolista

posto della classifica ma quello che 
preoccupa maggiormente sono i 
continui alti bassi della squadra. I 
risultati sono stati buoni, ma sem-
pre accompagnati dalle montagne 
russe, è evidente che manchi una 
certa continuità all’interno della 
stessa partita. Dobbiamo ammet-
tere con onestà di avere fatto un 
passo indietro, ora l’obiettivo im-

mediato diventa farne due in avan-
ti”. 
Gli alti e bassi a cui ha fatto riferi-
mento Garzi saranno vietati nel 
prossimo incontro, contro una for-
mazione che non perdonerebbe 
momenti a vuoto. Bisogna cercare 
di tornare immediatamente alla vit-
toria cercando di riprendersi il pri-
mo posto della classifica. (dv)
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Gli anziati vincono ancora ed 
a farne le spese è il Club Ba-
sket Frascati, nel prossimo 
turno il big match contro la 
San Nilo Grottaferrata

di Benedetto Vaudi 
Per dimenticare il brutto episodio 
della scorsa giornata che ha coin-
volto in maniera negativa tutti e 
due i club (Anzio e Valmontone), 
l' Anzio Basket travolge in tra-
sferta  il Club Basket Frascati, 
terzultimo in classifica. Nel pri-
mo quarto del match è  l Anzio 
che dopo un avvio contratto rie-
sce a trovare un vantaggio di 8  
punti sul punteggio di (8-16) , co-
stringendo i locali al timeout. 
Vantaggio che nel secondo quar-
to si porta oltre la doppia cifra 
(+12). Il Club Basket Frascati 
prova a limitare i ragazzi di co-
ach Mei provando una difesa a 
zona, punita però con dei tiri da 
dietro l arco, difesa che però por-
ta i locali ad un riavvicinamento 
a metà terzo quarto(44-48). Il 
parziale di 13-4 da parte dell An-
zio Basket, porta totalmente la 

gara in chiusura, sul punteggio fi-
nale di 55-72. Il protagonista as-
soluto di questa gara è ancora il 

leader Carmine Nardi che con i 
suoi 24 punti è stato una spina 
nel fianco perenne per il Club 

                                                                             BASKET

NUOTO MASTER

Pioggia di medaglie  
per l’Aprilia Sporting  
Village nel meeting Fin
Domenica 24 novembre, nel cen-
tro sportivo Babel di Roma, un 
piccolo ma energico gruppo di 
atleti dell’Aprilia Sporting Village 
si è reso protagonista, con pre-
stazioni, tutt’altro che di secondo 
piano, in uno dei meeting Fin più 
importanti e partecipati dell’in-
terno panorama del nuoto ma-
ster. 
Si è distinto in particolare Fabio 
Guain M35, nei 200 stile, con un 
crono strepitoso di 2’02”75 che 
gli vale la medaglia d’oro. Grande 
anche la prova dell’altro M35, 
Fabio Malvati, sempre nel 200 
stile, che con il tempo di 2’11”46, 
si deve accontentare del quarto 
posto. 
Continua poi la carrellata, degli 

ottimi tempi, nei 200 stile, per il 
Capitano Giuseppe Marino M55 
che ferma il suo cronometro a 
2’42”97, Roberto Campanelli 
M60 e Claudio Galvani M75, che 
non delude le attese e si piazza 
quarto per pochi secondi dal po-
dio. Un elogio particolare va ri-
volto all’unica “quota rosa” del 
gruppo Chiara D’Annibali M25, 
che piazza due ottime prestazioni 
sia nei 50 stile che dorso. Sempre 
nei 50 dorso, una sfida tutta in 
casa tra due titani degli M75, 
Claudio Galvani e Ermes Gaba-
nella, che portano a casa rispet-
tivamente la medaglia d’argento 
e di bronzo. Gabanella raddoppia 
pochi minuti dopo, questa volta 
nei 50 stile dove stampa un 

Basket Frascati. 
Nel prossimo turno l Anzio af-
fronterà probabilmente la miglior 
squadra del campionato, ovvero 
la San Nilo Grottaferrata, secon-
da in classifica e con una sola 
sconfitta all attivo fino ad oggi. 
Sarà un vero banco di prova per 
i ragazzi di coach Mei che fino 
ad oggi hanno dimostrato di non 
aver paura di nessuno, vedremo 
però cosa accadrà nel prossimo 
turno.

L’Anzio Basket non conosce  
il tasto "stop" 

54”03 che gli vale la seconda me-
daglia di bronzo. Ottima anche la 
prestazione di Daniele Marcomei 
M35, al suo esordio stagionale, 
che frantuma letteralmente il suo 
personale nei 100 rana con un 
1’35”85. 
Da segnalare anche i preziosi 
punti portati da Paolo Fazio M60 
e Giuseppe Grassi M30 nei 50 
stile. “C’è grande unione e senso 
di appartenenza in questa squa-

dra - commenta il Capitano Giu-
seppe Marino - grazie al continuo 
servizio, di chi sta dietro le quin-
te dell’Aprilia Sporting Village e 
del loro instancabile lavoro or-
ganizzativo e logistico. Le armi 
vincenti di questo gruppo sono la 
serenità, con cui si portano avan-
ti gli obiettivi stagionali, a volte 
togliendo spazio alle proprie fa-
miglie e la condivisione di una 
forte passione per lo sport”.

COSÌ DOMENICA SCORSA 
 

FRASCATI                         55 
ANZIO                              72 
  
FRASCATI: Niccolai 16, Cisse, Bon-
compagni n.e., Di Camillo 13, Camber 
10, Mauro, Thiam 4, Rossi 3, Meconi, 
Yenan 9. All. Marotta 
ANZIO: Bottoni 7, Arangio, Conte 2, 
Mauriello 6, Barattoni, Pecetta 6, Ca-
millo 13, Vergari n.e., Nardi 24, Ca-
scione Anderlucci 14. All. Mei 
 
Parziali: 12-22, 17-15, 15-15, 11-20
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     PALLANUOTO

L’Anzio Waterpolis pronto al derby 
contro il Centro Nuoto Latina
I biancazzurri vogliono conqui-
stare la terza vittoria stagionale 
contro la squadra pontina, così 
da mantersi da subito in posi-
zioni di classifica lontano da zo-
ne pericolose

di Davide Vaggi 
All’orizzonte, per la quarta giorna-
ta di campionato, c’è il derby con 
il Centro Nuoto Latina che attende 
l’Anzio Waterpolis. I pontini sono 
a quota tre punti, grazie alla vitto-
ria sul Napoli Lions e le sconfitte 
con Acquachiara e Check Up Sa-
lerno, mentre le calottine biancaz-
zurre sono tre lunghezze più su 
grazie all’affermazione in trasferta 
nell’ultimo turno contro il Circolo 
Nautico Salerno, con il risultato di 
9 a 7. 
Dopo un primo quarto terminato 
in parità sull’1 a 1, gli anziati pren-
dono il largo nella seconda frazio-
ne, arrivando a metà gara on il ri-
sultato di 6 a 2. I padroni di casa 
a questo punto cercano di trovare 
il modo di rientrare in partita, ri-
ducendo lo svantaggio a meno due 
al termine del terzo tempo, ma la 
loro rimonta si conclude qui, con 
l’Anzio Waterpolis che controlla e 
gestisce il vantaggio accumulato e 
mantenendo le due reti di vantag-
gio fino alla sirena finale. 
Si tratta di tre punti molto impor-
tanti per la squadra del coach Tul-
lio Apicella, che dopo la sconfitta 
all’esordio contro il Canottieri Na-
poli trova la seconda vittoria con-
secutiva dopo quella interna con-
quistata ai danni del Muri Antichi 

Catania. La strada intrapresa sem-
bra essere quella giusta per poter 
disputare, secondo gli obiettivi di-
chiarati dalla società a inizio sta-
gione, un campionato tranquillo, 
evitando di ripetere l’esperienza 
della scorsa stagione, in cui la sal-
vezza arrivò soltanto ai playout. 
Dopo sole tre giornate la classifica 
deve ancora prendere una sua fi-
sionomia, ma prendere subito le 
distanze dalle posizioni più peri-
colose sarebbe importante per la 
squadra; per questo motivo contro 
il Latina l’obiettivo deve essere 
quello di proseguire la striscia po-
sitiva.

MOTOCICLISMO

di Elvira Proia 
Per Luca Marini, ora è tempo di relax 
che si sta godendo insieme a sua mo-
glie Marta e alla figlia Angelina Luce 
in attesa prossimi test.   
Dopo la conferma che sarà la gara 
della Thailandia in programma a Bu-
riram ad aprire la stagione 2025, la 
MotoGP ha comunicato il calendario 
provvisorio dei test in vista del pros-
simo campionato. Dopo l’unico gior-
no di prova che si è tenuto a Barcel-
lona il  giorno successivo all’ultima 
tappa del GP 2024, i piloti torneranno 
in pista al Sepang International Cir-
cuit nelle giornate del 5, 6 e 7 e feb-
braio 2025. Poi il paddock si sposterà 
al Chang International Circuit nelle 
giornate del 12 e 13 febbraio prima 
del via della stagione in programma 
sullo stesso circuito thailandese dal 
28 febbraio al 2 marzo. 
In vista dei test di inizio anno il nu-
mero 10 marchigiano ma anche un 
pò nettunese (il papà vive qui da di-
versi anni) si è detto tutto 
sommato ottimista anche in vista del 
prossimo campionato visto che, no-
nostante problemi della Honda 
RC213V, l'arrivo di 
Aleix Espargarò (ex pilota Aprilia) co-
me collaudatore e di una figura im-
portante come quella di Romano Al-
besiano a guidare la direzione tecnica 
dovrebbero permettere alla moto 
giapponese di tornare nelle posizioni 
che contano. “Pensavo di non avere 
grandi novità da provare e invece mi 

sono dovuto ricredere, perché ho avu-
to a disposizione una moto comple-
tamente nuova -  ha raccontato Luca 
a fine giornata - Chiaramente ciò si-
gnifica dover ripartire quasi da zero e 
siamo lontani perché ci sono tante co-
se da sistemare”. 
“Secondo me gli uomini Hrc hanno 
fatto un buon lavoro e qualcosa di 
positivo c'è da cui partire in vista della 
prossima stagione - ha poi proseguito 
Marini - anche se chiaramente ci sono 
tanti aspetti da migliorare - ha poi ag-
giunto - Inoltre, sono contento della 
presenza di tanti ingegneri e volti nuo-
vi nel box, perché significa poter con-
tare su nuove menti in grado di dare 
una mano al progetto”. 
Come il nuovo collaudatore, Aleix  

Espargarò anche Romano Albesiano, 
arriva dall’Aprilia. L’ingegnere aereo-
nautico originario della provincia di 
Cuneo, è una figura storica  in tutto il 
mondo della velocità  su due ruote. 
Cominciò con la Cagiva nel ’91 e il 
suo progetto vinse gare con Eddie 
Lawson e Kocinski. Si trasferì quindi 
alla storica Fondmetal per rientrare 
in Piaggio nel 2005. Suo il progetto 
della RSGP ad oggi l’unica alternativa 
valida allo strapotere Ducati nella 
massima categoria. Quindi, oltre a 
Marini ci sarà ancora più Italia nel te-
am della casa nipponica che, secondo 
i nuovi acquisti, ha tutta l’intenzione 
di ritornare ai vecchi albori per strap-
pare il primato all’italiana Ducati che 
sta raggiungendo vette altissime.

Dopo Barcellona Luca Marini si riposa  
in attesa dei test di febbraio 2025

COSÌ SABATO SCORSO 
 

CN SALERNO                      7 
ANZIO WATERPOLIS            9 
  
CN SALERNO: F. Martucci, F. Costa, 
U. Piccolo, G. Esposito, A. Di Somma, 
M. Malandrino, E. Pignataro 1, L. Fi-
leno 3, S. Cucciniello, F. Marcellino, 
K. Della Monica 2, F. Luongo 1, D. 
Giarletta, L. Senatore. All. Fasano 
ANZIO WATERPOLIS: S. Santini, 
C. Campolongo 1, A. Musco, L. Di 
Rocco 2, L. Checchini 1, A. Castaldi, 
M. Ferrante 3, G. Barberini 1, A. Mau-
riello, A. Narciso 1, N. Fratarcangeli, 
D. Parisi, L. Paglia. All. Apicella 
Parziali: 1-1, 1-5, 3-1, 2-2 
Arbitri: Carmignani e Puglisi 
Note: Uscito per limite di falli Malan-
drino nel 3° t. Sup. num. Salerno 2/8, 
Anzio 5/13



analogica e cercametalli. tel. 329.4076560 
Vendo camera da letto, armadio 8 ante + 
comò e due comodini + rete a 400 euro. tel. 
335.1208178 
Materasso singolo vendo mai usato firmato 
da un grande stilista vendo a 30 euro Tel. 
3396293070 
Vendesi pelliccia di visone seminuova. Prez-
zo 2.000 euro trattabili. Per informazioni te-
lefonare al 349.7941708 
Vendesi sedia a rotelle nuova, mai usata, 
prezzo da concordare. Tel 069803317 
 

OFFRO LAVORO 
 
Anziana adotterebbe badante dai 32 ai 49 
anni. Possibilmente automunita e diplomata, 
con un minimo di esperienza. Affidabile e 
disponibile ad eventuale trasferimento. In-
viare curriculum vitae a: 
coriandoloblu75@gmail.com 
Azienda cerca elettricista per lavoro a Ro-
ma. Tel. 3662425336 
Azienda di Aprilia ricerca autisti qualificati 
nel settore autospurgo e trasporto rifiuti spe-
ciali. Si richiede patente C e Cqc, gradito 
possesso anche di patente E. Contattare il 
069253996. 
Cercasi insegnante o studente/a per lezioni 
di matematica presso il doposcuola di La-
vinio. Info: 3291086109 
Sono aperte le iscrizioni al centro ripetizioni 
di Lavinio. Prezzi modici, max serietà. Info: 
3291086109 
Cercasi cuoca brava su tutto. Lavoro per 
tutto l’anno, estate e inverno presso la trat-
toria “I Quattro Venti”. Tel. 380.3269288 
Cercasi badante per vedova, possibilmente 
giovane. Per informazioni telefonare al 
327.6667925  
Furio costruzioni cerca stagista con percor-
so di studio di tipo tecnico possibilmente 
geometra o indirizzo equivalente. Si offre 
stage retribuito full time di 6 mesi. Possibilità 
contratto inserimento proprio organic. Si 
richiede età inferiore a 26 anni e conoscenza 
base dei sistemi operativi. Tel. 339/6166906 
- 06/86782464 
Cercasi ditta di costruzioni o ristrutturazioni 
edili per un appartamento in centro a Net-
tuno. Tel. 328.1058701 
Cerco per mio nonno badante convivente 
fissa ad Anzio zona Villa Claudia. Per infor-
mazioni telefonare al 324.9905943 
Pizzeria in Nettuno, ricerca aiuto cuoco 
con esperienza lavorativa con il pesce. Con-
dizioni contrattuali da discutere in fase di 
colloquio. Inviare il curriculum all’indirizzo 
segreteriadirezione@consorzioambra.it, op-
pure telefonare allo 069268238 
Cerco aiuto domestico continuativo. Donna 
di età massimo 50 anni, seria e affidabile, 
precisa negli orari, automunita. Totale ore 
lavorative mensili: 20. Due ore il lunedì mat-
tina dalle 8 alle 10, tre ore il venerdì mattina 
dalle 8 alle 11. Pagamento del lavoro svolto 
il giorno 2 di ogni mese. Chiamare ore pran-
zo 351.9274922.  
Cercasi commessa addetta alla vendita di 
articoli per il party con buone capacità re-
lazionali, entusiasmo, creativa e con un’ot-
tima manualità, capacità di problem solving 
e in grado di lavorare in autonomia. Requi-
siti fondamentali: domiciliato in Anzio, Net-
tuno o Lavinio, disponibilità a lavorare sal-
tuariamente la domenica per allestimenti 
esterni. Siamo alla ricerca di una figura da 
assumere con contratto stage che abbia mas-
simo 29 anni. Per candidarsi inviare il cur-
riculum a ideeinfesta@hotmail.it. Si prega 
di non telefonare. 

Anziana sola, abitante a Nettuno S. Gia-
como, avrebbe bisogno di donna max60, 
per la notte, onesta, brava, volenterosa, af-
fidabile e non curiosa. Max serietà. Si richie-
dono referenze. Compenso da concordare. 
Inviare curriculum vitae a 
stellamicene@gmail.com 
Cerco un’infermiera per assistenza domi-
ciliare, al massimo 30 anni, zona di lavoro 
Nettuno. Per contatti michele081985@hot-
mail.com 
Cerchiamo segreteria amministrativa con 
buona conoscienza di contabilità, prima no-
ta, emissione e registrazione fatture, espe-
rienza di lavoro su programmi word / excel 
/ posta elettronica / programmi di contabi-
lità. (preferibile esperienze precedenti in stu-
di commerciali). Orario lavoro part-time. 
Azienda sita in Nettuno. Cell. 328-1054461 
Agenzia assicurativa di Nettuno cerca col-
laboratore con portafoglio clienti da inserire 
all’interno del proprio organico. Offresi fisso 
più provvigione. Inviare CV all’indirizzo: 
nettuno.2b2@agenzie.italiana.it 
Agenzia assicurativa di Nettuno cerca se-
gretaria part/time o full/time a tempo de-
terminato solo con esperienza da inserire 
nella propria strutturppa. Inviare CV all’in-
dirizzo: nettuno.2b2@agenzie.italiana.it 
Ristorante di Anzio cerca cameriere o ca-
meriera di buon carattere con esperienza 
da assumere subito. Lavoro fisso tutti i giorni 
pranzo e cena. Tel. 380.3269288 
Cercasi con urgenza ragazzi per sala risto-
rante Piccolo Ranch a Nettuno per venerdì 
e sabato sera. Tel. 380.3269288 
Cercasi urgentemente pizzaiolo per fine set-
timana (venerdì e sabato) per pizze tonde 
con esperienza. Tel. 380.3269288 
Cercasi donna per cucina con esperienza 
nella mansione. Tel. 380.3269288 

   Annunci&Auguri
AUTO E MOTO 

 
Vendesi bicicletta da camera colore rosso, 
25 euro. Vendesi altra bicicletta da camera 
color blu ottimo stato, 35 euro. Vendesi bi-
cicletta per bambina da 4 a 6 anni, ottimo 
stato, ben rifinita. Euro 35: Tel. 331.5910566 
Vendesi mountain bike professionale ame-
ricana in lega extra di alluminio, euro 
300,00. Tel. 347.1308511 (Angelo)  
Cerco macchina, Jeep Renegade1300/1400 
gpl in buone condizioni. Pagamento con-
tanti. Tel. 327.2507231 (trattative private) 
Vendesi Peugeot 107, anno 2011, 3 porte 
colore turchese. Euro 2.500,00. Tel. 
366.4340935 
Vendesi Mercedes classe 220 colore grigio 
argento metallizzato del dicembre 2008 in 
perfetto stato; pneumatici e batteria nuovi, 
tutti i service effettuati dalla Mercedes, ulti-
mo fatto a maggio 2021. Prezzo di vendita 
8.000 € trattabili. Telefonare a Pier Luigi al 
n. 3355774072 
Vendo Opel Mokka cdti automatica ottobre 
2015 bianca. 125.000km. Richiesta 10.500€. 
Fabio 3336588882.  
Vendo Peugeot 206 anno 2000, euro 250. 
Carrozzeria discreta occasione. Vero affare. 
Tel. 347.0981992 o o.falsini@yahoo.it Max 
serietà, escluso perditempo. 
Vendesi Fiat Punto anno 2000, benzina, eu-
ro 500. Tel. 346.3083524 
Vendesi bicicletta pieghevole di colore ver-
de. Ottime condizioni. Euro 45 trattabili. 
Tel. 06/9803317 (ore 14,30 o alle 21) 
Vendesi auto usata Volkswagen Bora, 
171000 Km, con impianto GPL, aria con-
dizionata, autoradio e cd, anno '99, euro 
2000 trattabili. Tel. 3926899028 Fabrizio 
Vendesi bicicletta nuova a tre ruote con ce-
stino, euro 150. Per info telefonare al nu-
mero 347.0754679 
Vendo furgone frigo Renault UDC1G6 Ma-
ster. Furgone isotermico con gruppo frigo-
rifero A.T.P con scadenza 2019, revisione 
scadenza ottobre 2018, catena di distribu-
zione nuova. Km 17000. Per chi fosse inte-
ressato, il furgone è fornito di tutta la stiglia-
tura adibita alla vendita di prodotti ittici. 
Tutto compreso nel prezzo del furgone di 
15.000,00 euro. Ottimo stato. Per informa-
zioni 338.8789706. 
 
 

VARIE 
 
Vendo cyclette da camera in buono stato 
adatta a persona robusta. Abito a Nettuno. il 
prezzo è di 80 euro. tel.3406420436 
Vendo zuppiera con piatto da appoggio Ri-
chard Ginori anni 60. 100 euro. Abito a Net-
tuno. tel.3406420436 
Ottantenne benestante sposerebbe vedova 
disposta a trasferirsi; donna ancora efficiente 
volenterosa ancora di vivere bene, in armonia. 

Prof. Vincenzo Lamberti: 
Fisica e Matematica  

lezioni private  
cell. 3392373468 

Meccanica, Informatica  
ed Elettronica  

Tel. 3392373468

Letto degenza  
a tre snodi su ruote -  

Elettrico -  Elevabile in 
altezza -   

Con asta sollevamalato. 
Utilizzato, ma 

perfettamente funzionante.   
Dimensioni letto L:205 x 

P:102 x H:81÷134 cm (alla 
testiera/pediera) Portata 
max 135 kg Peso 94 kg 

Dimensioni rete  
L:190 x P:80 x H: 81÷134 

cm (rete da terra) 
Per informazioni 

contattare il numero 
3386401762 

No perditempo

Carattere da verificare. No perditempo. Zona 
periferia di Nettuno. Tel. 327.6667925 
Vendesi cameretta marca Moretti legno na-
turale sportelli lilla; armadio quattro ante e 
quattro casseti più cassettiera con questtro 
cassetti pù mensole sia lilla che naturali più 
plafoniera e oggettistica. Euro 350. Tel. 
3407617601 
Cercasi vedova nullatenente. Tel. 327.6667925 
Vendo nr 2 abiti da uomo di mio figlio (che 
facendo il rappresentante di commercio ogni 
6 mesi deve acquistarne di nuovi) sono am-
bedue taglia 52. 
Uno color fumo di Londra e altro color carta 
da zucchero. Sono in ottime condizioni ad 
un prezzo molto basso; 30 euro ad abito, op-
pure 55 euro per entrambi. Hanno ottima ve-
stibilità per uomini alti da cm 176 a cm 181 
Ad Anzio da Giuseppe 3498094903. 
Vendesi porta per garage 2,40 mt x 2,50 mt. 
Vendesi anche travi di legno da 5 metri com-
prese di copertura in lamiera. Tel. 
329.4332073 
Vendesi giocattoli + due tavole da stiro in ot-
timo stato, nuovo euro 10. Vendesi due lam-
pade a batteria di colore bianco nuove, da ca-
meretta. euro 10, Vendesi carrozzina ottimo 
stato euro 50. Vendesi passeggino, ottimo 
stato. Euro 40, Vendesi vocabolari nuovi, im-
ballati, grandi, Ottimo stato: Francese, italia-
no, inglese e spagnolo. 15 euro. Vendesi ta-
volino in legno tondo per sala, in buono stato. 
Euro 30, Vendesi lampada per salotto o per 
studio. Euro 16:  Tel. 331.5910566 
Vendesi Tavolo professionale da disegno. Eu-
ro 50,00. Tel. 3285686745 
Ciao a tutti mi chiamo Alessio, ho 35 anni e 
sono di Frosinone. Sono castano, alto, occhi 
verdi e cerco una ragazza o una donna seria 
e bella per una relazione seria. Chiamatemi 
al 371.4270439. Anche whatsapp 
Cercasi donna vogliosa di compagnia. Rela-
zionerebbe con persona seria e affidabile. La-
scito eredità. No perditempo. Rivolgersi al 
327.6667925. 
Vendesi macchina per arrotare pavimenti in 
marmo. Per informazioni telefonare al 
329.4076560 
Signora 70enne residente ad Anzio zona 
Santa Teresa, causa trasferimento vende 
con urgenza mobilio in buono stato: tavolo 
da pranzo tondo con quattro sedie con tru-
meau noce massello anni ‘60, camera da 
letto matrimoniale in rovere sbiancato con 
letto contenitore, armadio sei ante bianco 
moderno con porta centrale scorrevole, mo-
bile computer bianco nuovo, ribaltina noce 
massello, due scarpiere, libreria cinque scaf-
fali noce massello con mobile porta tv, car-
rello in vetro molato, lampadario antico, ta-
volino da salotto in noce con vetrina, mo-
bile completo bagno in noce con lavabo, di-
vano letto tre posti con materasso nuovo 
ancora imballato. Tel. 069845073 oppure 
333.1452883 
Cercasi macchina fotografica Canon anche 



L’AGENDA DEL GRANCHIO3206 12 
2024 

ORARI TRENI
DA NETTUNO PER ROMA Ore 4,501; 5,531; 6,30; 6,582; 7,264; 
7,281; 8,111; 9,07; 10,07; 11,071; 12,071; 13,054; 13,071; 14,071; 15,054; 
15,071; 16,071; 16,252; 17,004; 17,071; 18,054; 18,071; 19,073; 20,054; 20,071; 
21,073; 21,56. 

DA ROMA PER NETTUNO Ore 5,061; 6,132; 6,402; 6,403; 7,421; 
8,121; 8,124; 9,42; 10,421; 11,421; 11,424; 12,421; 13,421; 13,424; 14,123; 
14,421; 14,424; 15,421; 16,421; 16,424; 17,421; 18,123; 18,421; 18,424; 19,123; 
19,421; 19,424; 20,423; 21,42; 23,405. 
1) Si effettua nei giorni lavorativi da lun. a sab. - 2) Si effettua nei giorni lavorativi escl. Sabato - 
3) Servizio periodico - 4) Si effettua nei giorni festivi - 5) Pullman da Campoleone 

LIBRITURNI FARMACIE CINEMA

• Il turno notturno delle farmacie di Anzio e Nettuno inizia 
dalle 19,30 e finisce alle 8,30 del mattino seguente. 
• Le farmacie Galassi e Providente effettuano il turno 
diurno dal lunedì al venerdì con orario continuato 
• Le farmacie Internazionale, Providente e Puteri effettuano 
il turno diurno dal lunedì al sabato con orario continuato 
• Turni diurni orario dalle 13,00 alle 15,30 
• Le farmacie Puteri, Providente, De Benedetto e Santa 
Barbara sono aperte anche il sabato con orario continuato 

Sabato 30 novembre 
INTERNAZIONALE    Tel. 069846160 
GALASSI                      Tel. 069878796 
EUROPA 2              Tel. 0698575143 
PROVIDENTE             Tel. 069852980 
LA FENICE                Tel. 0633974930 
PUTERI                        Tel. 069859333 
SANTA MARIA GORETTI Tel. 069854171 
NOTTURNO       DE BENEDETTO  
Domenica 1 dicembre 
INTERNAZIONALE    Tel. 069846160 
P.zza Pia, 11                             ANZIO 
DE BENEDETTO         Tel. 069882482 
Via S. Giacomo                 NETTUNO 
SANTA MARIA GORETTI Tel. 069854171 
Via Santa Maria Goretti    NETTUNO 
NOTTURNO                  GALASSI 
Lunedì 2 dicembre  
INTERNAZIONALE    Tel. 069846160 
GALASSI                      Tel. 069878796 
PROVIDENTE             Tel. 069852980 
EUROPA 2              Tel. 0698575143 
SCANDELLARI           Tel. 069881288 
S. BARBARA         Tel. 069804587 
S.M. GORETTI        Tel. 069854171 
PUTERI                        Tel. 069859333 
REGINA MARGHERITA Tel. 069880798 
FIERAMONTI              Tel.069888366 
NOTTURNO          PROVIDENTE 
Martedì 3 dicembre  
INTERNAZIONALE    Tel. 069846160 
GALASSI                      Tel. 069878796 
PROVIDENTE             Tel. 069852980 
EUROPA 2              Tel. 0698575143 
SCANDELLARI           Tel. 069881288 
S. BARBARA         Tel. 069804587 
S.M. GORETTI        Tel. 069854171 
PUTERI                        Tel. 069859333 
REGINA MARGHERITA Tel. 069880798 
FIERAMONTI              Tel.069888366 
NOTTURNO      EUROPA ANZIO 
Mercoledì 4 dicembre 
INTERNAZIONALE    Tel. 069846160 
GALASSI                      Tel. 069878796 
PROVIDENTE             Tel. 069852980 
EUROPA 2              Tel. 0698575143 
SCANDELLARI           Tel. 069881288 
S. BARBARA         Tel. 069804587 
S.M. GORETTI        Tel. 069854171 
PUTERI                        Tel. 069859333 
REGINA MARGHERITA Tel. 069880798 
FIERAMONTI              Tel.069888366 
NOTTURNO            FIERAMONTI  
Giovedì 5 dicembre 
INTERNAZIONALE    Tel. 069846160 
GALASSI                      Tel. 069878796 
PROVIDENTE             Tel. 069852980 
EUROPA 2              Tel. 0698575143 
SCANDELLARI           Tel. 069881288 
S. BARBARA         Tel. 069804587 
S.M. GORETTI        Tel. 069854171 
PUTERI                        Tel. 069859333 
REGINA MARGHERITA Tel. 069880798 
FIERAMONTI              Tel.069888366 
NOTTURNO   INTERNAZIONALE  
Venerdì 6 dicembre  
INTERNAZIONALE    Tel. 069846160 
GALASSI                      Tel. 069878796 
PROVIDENTE             Tel. 069852980 
EUROPA 2              Tel. 0698575143 
SCANDELLARI           Tel. 069881288 
S. BARBARA         Tel. 069804587 
S.M. GORETTI        Tel. 069854171 
PUTERI                        Tel. 069859333 
REGINA MARGHERITA Tel. 069880798 
FIERAMONTI              Tel.069888366 
NOTTURNO         SCANDELLARI

ANZIO 
MODERNO Tel. 06.9844750 
Dal 27 novembre al 4 dicembre 
MAGNUM: OCEANIA 2                                                  
           16.30-18.30-20.30-22.30      
MEDIUM: TERAPIA DI GRUPPO                                       
           16.30    
MEDIUM: IL GLADIATORE 2                                             
           18.30-21.30        
MINIMUM 1: IL RAGAZZO DAI  
         PANTALONI ROSA              
           16.30-21.30 
MINIMUM 1:  TERAPIA DI  
         GRUPPO                      19.00                         
MINIMUM 2: WICHED                                                  
           16.30-19.30 (versione italiana)    
MINIMUM 2: GIURATO NUMERO 2                                  
           22.30       
 
APRILIA 
Cinema Lux 
Dal 27 novembre al 4 dicembre 
OCEANIA 2 - DOLBY ATMOS  
         16:00 18:10 20:20 22:30 
WICKED                   15:30 21:30 
NAPOLI - NEW YORK 15:30 19:00 
IL GLADIATORE 2  
         16:00 18:45 21:30 
IL RAGAZZO DAI PANTALONI  
         ROSA      17:50 20:10 22:30 
Sabato 30 novembre 
OCEANIA 2 - DOLBY ATMOS  
         13:45 
UNO ROSSO                      14:00 
Domenica 1 dicembre 
OCEANIA 2 - DOLBY ATMOS  
         14:05 
UNO ROSSO                      14:00 
 
ANZIO 
ASTORIA Tel. 06.9844124 
Dal 28 al 29 novembre 
OCEANIA 2                               
         16:30 – 18:30 – 22:30 - 20:30 3D 
NAPOLI – NEW YORK                
           15:45 – 18:00 
IL RAGAZZO DAI PANTALONI  
         ROSA            20:15 – 22:30 
Sabato 30 novembre 
OCEANIA 2                               
10:30 – 16:30 – 18:30 – 22:30 - 20:30 3D 
NAPOLI – NEW YORK                
           15:45 – 18:00 
IL RAGAZZO DAI PANTALONI  
         ROSA 10:30 – 20:15 – 22:30 
Domenica 1 dicembre                                                                                        
OCEANIA 2 
10:30 – 16:30 – 18:30 – 22:3 - 20:30 3D 
NAPOLI – NEW YORK                
                        10:30 – 15:45 – 18:00 
IL RAGAZZO DAI PANTALONI  
         ROSA            20:15 – 22:30 
Lunedì 2 dicembre                                                                                                    
OCEANIA 2                               
16:30 – 18:30 – 22:30 - 20:30 3D 
NAPOLI – NEW YORK                
           15:45 – 18:00 
IL RAGAZZO DAI PANTALONI  
         ROSA            20:15 – 22:30 
Martedì 3 dicembre Rassegna 
JUNIPER – UN BICCHIERE DI  
         GIN    16:30 – 18:30 – 20:30 
OCEANIA 2                               
16:30 – 18:30 – 20:30 - 22:30 3D 
IL RAGAZZO DAI PANTALONI  
         ROSA                      22:30 
Mercoledì 4 dicembre 
OCEANIA 2                                
16:30 – 18:30 – 22:30 - 20:30 3D 
NAPOLI – NEW YORK                
                                     15:45 – 18:00 
IL RAGAZZO DAI PANTALONI  
         ROSA            20:15 – 22:30

 

OPERA QUOTIDIANA 
Levante 
RIZZOLI                                            € 20,00 
 
In un diario unico e appassionato, frutto di un lavoro 
artigianale, Levante racconta in poesie, dipinti e pensieri 
il cuore che batte dentro ogni giornata e i momenti che, 
come rintocchi, scandiscono il suo tempo e, in fondo, 
quello di tutti noi. Partendo dall’alba e arrivando alla 
notte, Levante ha immaginato con grazia e maestria da 
artista una via di fuga dalla realtà, e lo ha fatto a partire 
dal febbraio 2022 quando, dopo essere diventata madre, 
il mondo fuori dalla porta di casa ha iniziato a farle trop-
pa paura: ogni mattina i giornali strillavano l’orrore della 
guerra, delle dittature, delle catastrofi naturali, e allora 
ecco che le parole, come nella musica, sono diventate 
per lei strumento per modificare il mondo e portarle 

conforto. È nato così questo volume speciale, in bilico tra letteratura e arti visive: lavorando 
con le mani, con la passione sapiente di un’artigiana che costruisce l’opera che immagina, 
Levante ha cominciato a ritagliare parole dai giornali e a mescolarle, riassemblarle, farle 
danzare come versi, trasformando la cronaca brutale in poesia. E alle poesie si sono affiancati 
dipinti, collage, pensieri, espressioni di una creatività che ha origine lontano dal feroce richiamo 
degli schermi e del digitale. Il risultato è un invito alla meraviglia, che attraverso il gesto libero 
dell’arte ci regala un rimedio per silenziare il rumore di fondo del quotidiano.  

 
 

UNA COSA SOLA 
Antonio Nicaso - Nicola Gratteri   
MONDADORI                             € 19,00 
 
Abbandonata la plateale violenza del passato, le mafie 
oggi sono vere e proprie imprese globali, capaci di 
gestire transazioni economiche complesse, nascon-
dere i loro guadagni attraverso il riciclaggio e colla-
borare con grandi reti di criminalità internazionale. 
Il loro potere, ormai, si estende ovunque, dall’Europa 
all’America Latina, dall’Africa all’Asia, infiltrando le 
istituzioni e minando la stabilità delle economie locali. 
Grazie a una raffinata strategia di mimetismo, appro-
fittando di regole deboli e della complicità dei colletti 

bianchi, le mafie si sono insinuate in molti settori chiave, quali la finanza, le grandi opere, 
le energie rinnovabili, l’immobiliare. Dai paradisi fiscali ai circuiti finanziari digitali, le 
loro attività illecite sono ormai una parte imprescindibile del sistema economico mondiale. 
Attraverso un’analisi lucida e documentata, testimonianze dirette e casi studio, gli autori 
mostrano come questo legame sempre più stretto tra mafia, politica e imprenditorialità 
stia compromettendo non solo la fiducia dei cittadini nelle istituzioni, ma anche la crescita 
e lo sviluppo economico dei paesi corrotti. E solle vano una domanda, tanto urgente 
quanto inquietante: se le mafie non sono più visibili, sarà possibile fermarle prima che 
sia troppo tardi? Poiché «il loro silenzio è il nostro allarme più grande, e ignorarlo significa 
cedere alla loro nuova e devastante forma di potere.»  
 

 I LIBRI PIÙ VENDUTI 
1- TATÀ 
    Valérie Perrin                 EDIZIONI E/O                      € 21,00  
2- VOLVER. RITORNO PER IL COMMISSARIO RICCIARDI 
    Maurizio De Giovanni     EINAUDI                              € 18,50 
3- IL PASSATO È UN MORTO SENZA CADAVERE 
    Antonio Manzini             SELLERIO                            € 17,00 
4- ELOGIO DELL’IGNORANZA E DELL’ERRORE 
    Gianric Carofiglio           EINAUDI                              € 12,50   
5- IL DIO DEI NOSTRI PADRI. IL GRANDE ROMANZO DELLA BIBBIA 
    Aldo Cazzullo                 HARPERCOLLINS               € 19,50
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Nel quadro degli strumenti vol-
ti a prevenire il contenzioso, 
ad accelerare l’iter di accerta-
mento e facilitare la definizio-
ne delle pretese tributarie, la 
riforma fiscale varata nel 2024 
ha previsto l’adesione ai Pro-
cessi Verbali di Constatazione 
(PVC) con un meccanismo di 
incentivo per il contribuente 
sottoposto a verifica. Esami-
niamo di seguito le caratteri-
stiche dell’istituto e i potenziali 
vantaggi per imprenditori e 
professionisti destinatari di 
contestazioni

III parte… 
 

*  *  * 
 

Scomputo perdite 
Qualora i contribuenti intendano 
avvalersi della facoltà di chiedere 
che le perdite siano computate in 
diminuzione dai maggiori imponi-
bili, trasmettono in via telematica 
l’istanza IPEC o IPEA, contestual-
mente alla presentazione della co-
municazione di adesione al verba-
le. 
Infine, è utile ricordare che qualo-
ra l’adesione ai PVC, ex art. 5-qua-
ter del D.Lgs. n. 218/1997, riguardi 
violazioni inerenti crediti di impo-
sta e agevolativi indebitamente uti-
lizzati in compensazione, non è 
possibile avvalersi della rateazio-
ne; in tal caso, con riferimento alle 
modalità di versamento, va sele-
zionato necessariamente “il check 
unica soluzione”. 
 
I vantaggi dell’adesione al PVC 
A fronte dell’adesione integrale al 
PVC, come anticipato, il contri-
buente ottiene il beneficio della ri-
duzione delle sanzioni ad un sesto 
del minimo edittale. 
In caso di mancato pagamento 
delle somme dovute, il competente 
ufficio dell'Agenzia delle  Entrate 
provvederà all'iscrizione a ruolo a 
titolo definitivo, a norma dell'arti-
colo 14, D.P.R.  602/1973, ma 
l’adesione resterà valida. L’adesio-
ne al processo verbale di consta-
tazione, infatti, si perfeziona con 
la notifica dell’atto di definizione, 
prescindendo dal pagamento del-
l’intero o della prima rata entro i 
termini precedentemente enuncia-
ti. 
 
Confronto con ravvedimento 
operoso 
Il contribuente destinatario del 
PVC potrà, in alternativa all’ade-
sione, procedere con l’istituto del 

a cura di Raffaello Clavari

con riferimento a solo alcune vio-
lazioni contestate, nonché a spe-
cifici periodi di imposta, mentre la 
definizione agevolata del PVC ri-
chiede – come già illustrato – 
l’adesione totale per tutti i rilievi 
e tutti i periodi di imposta. 

Fine

I vantaggi dell’adesione  
ai PVC di contestazione

ravvedimento operoso, il quale 
consente la riduzione delle sanzio-
ni ad 1/5 del minimo. In questo 
caso però non si ha il beneficio 
della rateazione, poiché le somme 
andranno pagate in un’unica solu-
zione. Il ravvedimento operoso, 
però, è rimedio esperibile anche 
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